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Casco Antiguo 
hará obras en 
Ortiz de Zúñiga 
y Miguel Cid 

Toda la información en 
www.sevillaciudad.es

S. C. 

CASCO ANTIGUO 

La Gerencia de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Sevilla apro-
bó incrementar la partida pre-
supuestaria al Distrito Casco 
Antiguo para la rehabilitación 
de las calles Ortiz de Zúñiga y 
Miguel Cid. Estas obras están 
integradas dentro del plan que 
presentó el Consistorio para 
mejorar las calles y los parques 
en los barrios de la ciudad y 
que será aprobado en el Pleno 
el próximo 25 de julio. Estas 
obras, con un presupuesto to-
tal de 5,4 millones, estarán aca-
badas el 31 de diciembre.

Nueva valla en el 
centro cívico Bellavista

El distrito Bellavista-La Pal-
mera ha llevado a cabo un 

nuevo cerra-
miento en uno 

de los acce-
sos al centro 
cívico de Be-

llavista, ubica-
do en la calle 

Asencio y Toledo. 
«De este modo se pretende 
brindar a los vecinos del ba-
rrio de una mayor seguridad 
y comodidad en la zona», se-
gún ha señalado el delegado 
del distrito, Rafael Belmon-
te.

Arreglos en el muro 
del colegio Candelaria

El Distrito Cerro-Amate, a tra-
vés del Servicio de Edificios 
Municipales, inició ayer las 
obras previstas en el colegio 
Candelaria, en la avenida San 
Juan de la Cruz. Los trabajos 
están consistiendo en la de-
molición del muro de ladri-
llo con medios metálicos para 
sustituirlo por otro muro de 
hormigón visto con una altu-
ra de 0.90 cm, que continua-
rá hasta 1.50 metros de altu-
ra de un cerramiento metá-
lico.

P. G. SEVILLA 

El rector de la Hispalense, Antonio 
Ramírez de Arellano, participará hoy 
en Madrid en una reunión del Conse-
jo de Universidades en el que el Mi-
nisterio conocerá la opinión de los 
gestores universitarios sobre los bo-
rradores de cuatro normativas en trá-
mite. Entre ellas, una referida a la po-
sibilidad de que puedan existir títu-
los de grado de tres años de duración 

frente a los cuatro actuales. Para Ra-
mírez de Arellano, no se trata de una 
cuestión baladí en el sentido de que 
puede correrse el riesgo de que con 
ello se generen grandes diferencias 
entre los sistemas universitarios de 
las distintas comunidades autóno-
mas en su aplicación, «y dejemos de 
parecernos entre nosotros». 

A este respecto, el rector señaló ayer 
a ABC que abogará por «retomar pro-

gramas formativos de cinco años, que 
incluyan los estudios de grado y mas-
ter con los mismos precios públicos. 
Es decir, —aclara—, una estructura de 
títulos similar a la que anteriormente 
existía con un primer y segundo ciclo». 
De esta manera, Ramírez de Arellano  
resalta la necesidad de que los precios 
de los máster no sean hasta tres veces 
más caros que los grados, como suce-
de en la actualidad, dependiendo de 
las distintas titulaciones. «Esperemos 
que el Gobierno reflexione sobre las 
negativas consecuencias que la medi-
da podría deparar para las universi-
dades españolas», concluye. 

El rector aboga por recuperar 
la duración de títulos de 5 años

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

 ROCIO LACAVE 

SEVILLA 

«S
i queremos que los de-
más confíen en nuestros 
hijos, nosotros somos los 
primeros que debemos 

creer en ellos». Isabel Lira dice estas 
palabras con su hijo, Francisco Javier, 
a su lado. El joven, de dieciocho años 
y con síndrome de down, acaba de ter-
minar sus estudios de secundaria en 
el instituto Carlos Haya, obteniendo 
una nota media de 7,8. Él está enorme-
mente satisfecho con lo conseguido 
hasta ahora, pero es consciente de que 
aún le queda mucho por demostrar. 

El alcalde de Sevilla, Juan Ignacio 
Zoido, lo recibió ayer en el Ayunta-
miento para felicitarle en persona por 
sus resultados académicos y recalcó 
el ejemplo que supone Francisco Ja-
vier para los jóvenes, en esta época en 
la que las cifras de fracaso escolar no 
hacen más que aumentar. 

Sin embargo, hay casos que devuel-
ven la esperanza, que hacen creer que 
es posible alcanzar lo que uno se pro-
pone, a base de tesón y esfuerzo, sin nin-
gún tipo de concesión por parte de na-
die. Tiene a su favor que le gusta estu-
diar, que cuenta con una familia que ha 
sido su principal apoyo en los malos mo-
mentos y que tiene claro cómo quiere 
completar su formación, con estudios 
administrativos y agropecuarios. 

Francisco Javier agradece a sus pa-
dres «el esfuerzo que están haciendo 
para que haga mi vida, a mi hermano 
Cirilo que me ha ayudado mucho –so-
bre todo en inglés- y a su novia, Rocío». 
Todos ellos forman una familia que ha 
sabido inculcar el espíritu de supera-
ción al joven. Su padre, Javier, recalca 
que «no debería tratarse de un proce-
so de integración, sino más bien de nor-
malización. No hay que ponerles lími-

tes. Estos estudiantes no tendrían que 
ser separados del resto de los compa-
ñeros de clase, su aprendizaje puede 
tener otro ritmo pero es importante 
que se sientan parte de un grupo». 

Es tal su capacidad de trabajo que 
un día, durante un simulacro de in-
cendio en el colegio, tuvieron que apre-
miarle para que se levantara de su si-

lla mientras terminaba un ejercicio, a 
lo que él respondió «es sólo un simu-
lacro y yo quiero acabar». 

Y es que, al final, los problemas de 
los libros sólo tienen una solución, sin 
embargo en la vida real pueden resol-
verse por diferentes caminos... Y en 
eso se encuentra Francisco Javier, en 
andar el suyo. 

Francisco Javier del Río, un joven con Síndrome de Down, 
ha superado sus estudios de secundaria con un 7,8

Sobresaliente en superación

MILLÁN HERCE 
Francisco Javier del Río y su familia junto al alcalde de Sevilla
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Cristina Díaz

Bajo la consigna Las Emergencias
no son un negocio, los trabajadores
del servicio 112 se concentraron
ayer ante la sede de la Delegación
del Gobierno de la Junta de Anda-
lucía, en la plaza de la Contrata-
ción, para protestar contra los
cambios en las condiciones labo-
rales que la empresa MK Plan 21
quiere imponer. Unas modificacio-
nes que, según el Sindicato Provin-
cial de Servicios Financieros y Ad-
ministrativos (Comfia) de CCOO,
suponen “una agresión muy dura
contra la plantilla”.

El pasado 25 de junio, la Junta
de Andalucía adjudicó la explota-
ción del servicio público a la em-
presa MK Plan, del Grupo Fundo-
sa (ONCE). “La sorpresa llegó
cuando, a cinco días de que diera
comienzo la nueva contratación,

la empresa anunció reajustes per-
judiciales para los trabajadores”,
apunta Ruth García Marzo, miem-
bro del comité del 112 de Sevilla.

Entre las modificaciones labora-
les previstas destacan la “reduc-
ción de un 5% del salario” y el au-
mento de la jornada laboral, que
“en el caso de los coordinadores
superan las 200 horas al mes”, ex-
plica García. Estas medidas no só-
lo afectan al centro provincial de
Sevilla, sino también al de Huelva,
Córdoba, Cádiz y al centro regio-
nal de Málaga, donde ayer tam-
bién hubo concentraciones.

Los trabajadores también de-
nuncian despidos encubiertos, “ya
que se dejará de contratar a perso-
nas eventuales, 35 en total; traba-
jadores que, en muchos casos, lle-
van hasta seis años realizando es-
tas funciones y que viven de este
trabajo”, señala la representante.

Dado que se trata de un servicio
activo las 24 horas de los 365 dí-

as del año y que los trabajadores
disponen de turnos rotativos de
mañana, tarde y noche, los em-
pleados cuentan con una planifi-
cación anual que con la nueva
subcontrata será mensual: “La
empresa podrá modificar los tur-
nos hasta con 30 días de antela-
ción. Esto hace incompatible con-
ciliar la vida familiar con la labo-
ral”, se queja Ruth García.

Los empleados del 112 consi-
deran que estas medidas degra-
dan la calidad del servicio de
emergencias y piden a la Junta de
Andalucía que intervenga, ya
que, actualmente, las relaciones
con la empresa están rotas, según
apuntan los representantes sin-
dicales. De momento, ayer, el de-
legado del Gobierno, Francisco
Javier Fernández Hernández, se
comprometió a reunirse con la
plantilla próximamente para co-
nocer la situación. Este periódico
contactó ayer con el Grupo Fun-
dosa para conocer su versión so-
bre estas modificaciones labora-
les pero no obtuvo respuesta.

CCOO ha convocado para ma-
ñana jueves otra concentración en
el Palacio de San Telmo, el mismo
día en el que culmina el periodo
de negociación entre los trabaja-
dores del 112 y MK Plan 21.

Trabajadores del 112 protestan
contra la reducción salarial y el
aumento de la jornada laboral
● La plantilla
se concentró ayer
ante la Delegación
del Gobierno de la
Junta de Andalucía

R. S.

El rector de la Universidad de Se-
villa, Antonio Ramírez de Arella-
no, anunció ayer la renuncia de
la profesora Teresa García Gutié-
rrez como vicerrectora de Rela-
ciones Internacionales, puesto
que deja por motivos personales
tras diez años como miembro del
equipo de gobierno de la Univer-
sidad de Sevilla. En este sentido,
el consejo de gobierno de esta
institución académica ha recono-
cido la “magnífica” labor realiza-
da por esta docente durante to-
dos estos años.

Catedrática de Microbiología
en la Facultad de Farmacia, Gar-
cía Gutiérrez ocupó también el
cargo de secretaria del departa-
mento de Microbiología y Parasi-
tología, fue directora del Secre-
tariado de Posgrado de la Univer-
sidad de Sevilla desde el año

2004 al 2008 y puso en marcha el
Centro de Formación Permanen-
te de la Universidad de Sevilla.

La trayectoria académica de la
profesora ha estado vinculada
con las asignaturas del área de
Microbiología de la Facultad de
Farmacia. En el ámbito de la in-
vestigación, ha trabajado en dife-
rentes líneas como Filogenia y Or-
ganización Genómica de Bacte-
rias Halófilas, Biorremediación
de ambientes hipersalinos y Di-
versidad Bacteriana en Sistema
de Distribución de Agua Potable.

La profesora Elena Cano Ba-
zaga, hasta ahora vicerrectora
de Profesorado, asumirá el Vi-
cerrectorado de Relaciones Ins-
titucionales en sustitución de
María Teresa García Gutiérrez.
Mientras que el profesor Juan
Carlos Benjumea Acevedo pasa-
rá a ocupar el cargo de vicerrec-
tor de Profesorado. Tras la cele-
bración del Consejo de Gobier-
no, ambos profesores tomaron
ayer posesión de sus respectivos
cargos en un acto celebrado en
el Paraninfo.

Teresa García deja el Vicerrectorado de
Relaciones Institucionales de la Hispalense
Laprofesorahasido
miembrodelequipode
gobiernode launiversidad
durantediezaños

M .G.

Ramírez de Arellano junto al resto de miembros del consejo de gobierno.

El sindicato CCOO ha
convocado una nueva
concentraciónmañana
jueves en San Telmo
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ATENTOS A...

CAMBIOS EN LA HISPALENSE
El rector de la US, Antonio Ramirez comuni¢6 que la
profesora y vicerrectora de Profesorado Elena Cano y
el profesor Juan Carlos Benjumea, pasan a dirigir el
vicerrectorado de Rela¢iones Interna¢ionales y el
vicerrectorado de Profesorado de la Universidad.
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El vistazo

ABC

Toman posesión dos 
nuevos vicerrectores  

Ayer tomaron posesión de sus cargos los   
nuevos vicerrectores de Relaciones 
Institucionales y Profesorado de la 
Universidad de Sevilla, Elena Cano 
Bazaga y Juan Carlos Benjumea Acevedo 
respectivamente. Sustituye la primera, 
que ocupaba el de Profesorado, a Teresa 
García Gutiérrez, que deja el puesto por 
motivos personales y tras diez años 
como miembro del equipo  de gobierno 
en la Universidad. En la imagen, los 
nuevos cargos con el rector, Antonio 
Ramírez de Arellano.

Ya está en uso la nueva                                         
Casa de la Música  

Acaba de abrir sus puertas la Casa de la Música de 
La Rinconada, una edificación con más de 300 

metros cuadrados que albergará la sede de la 
Banda Municipal Cristo del Perdón y la escuela 
del mismo nombre. En el acto de inauguración 

estuvieron presentes el alcalde, Javier Fernández; 
el delegado de Urbanismo, Manuel Díez, y la 

concejal de Cultura, Nadia Gallardo, además del 
presidente de la Asociación Cultural Cristo del 

Perdón, Domingo Muñoz.
ABC

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

LA RINCONADA 

Todos los fines de semana un dvd por solo 1€
TE TRAE EL MEJOR CINE CADA DOMINGO
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Tras diez años como miembro
del equipo de gobierno, la profe-
sora dejó ayer por motivos per-
sonales su cargo como vicerrec-
tora. El consejo de gobierno de la
Universidad de Sevilla reconoció
en un acto su magnífica labor.

Teresa García
Gutiérrez
Ex vicerrectora de
Relaciones Internacionales
de la Hispalense

Urge que su Consejería otorgue
cuanto antes a los 139 pisos va-
cíos de San Bernardo el uso para
el que se construyeron: para jóve-
nes y mayores, con lo que se
atendería una demanda social
que lleva años sin respuesta.

Elena
Cortés
Consejera de Fomento
y Vivienda de la Junta

En la zona de la dársena más cer-
cana al Puente de Triana comenzó
ayer una de las tradiciones más
arraigadas de la Velá de Santa
Ana, la popular cucaña. Desde las
seis de la tarde, los jóvenes inten-
taron una y otra vez alcanzar las
seis banderas que se pusieron en
juego gracias a las aportaciones
de las distintas empresas que pa-
trocinan el evento. Juan y David
Andana, miembros de la saga que
organiza esta actividad desde sus
inicios, a principios del siglo XX,
fueron los encargados de velar
por que todo fuera según lo pre-
visto. Además, ayer fue el primer
día de actuaciones en el escenario
de la Plaza del Altozano, con un
concierto del grupo trianero Alba-
haca, que hizo un recorrido por su
trayectoria discográfica acompa-
ñado por otros artistas.

ANTONIO PIZARRO

M. G.

Primer día
de cucaña en
la calle Betis

OPERACIONES
ESPECIALES
EN EL PUERTO
El Puerto de Sevilla
continúa realizando
operaciones espe-
ciales de cargas de
grandes dimensio-
nes. En esta oca-
sión, se trata de una
superestructura Off-
shore destinada a la
sustentación de un
mástil meteorológi-
co para el proyecto
Inch Cape en el Mar
del Norte. Para el
Puerto, esta opera-
ción demuestra la
idoneidad y especial
aptitud del recinto.

ANTONIO PIZARRO

DESPEDIDA
DEL GENERAL
MEDINA CEBRIÁN
El teniente general
jefe de la Fuerza Te-
rrestre, José Igna-
cio Medina Cebrián,
se despidió ayer del
servicio activo, con
un solemne acto
castrense en la Pla-
za de España ante la
bandera del regi-
miento de infantería
mecanizada Córdo-
ba número 10. Al
acto asistieron las
autoridades civiles y
militares de la ciu-
dad y representan-
tes de la Junta.

Despejado.Temperaturassincam-
bios.Vientosflojosvariables, ten-

diendoaoestepor latarde.352

TEMPERATURAS PREVISTAS
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Tras diez años           
de eficiente 

dedicación a la gestión 
universitaria, ha 
dejado su cargo al 
frente del Vicerrecto-
rado de Relaciones 
Institucionales por 
motivos personales. 
Elena Cano Bazaga, 
hasta ahora                    
vicerrectora de 
Profesorado, le ha 
sustituido en el puesto

Protagonistas
Teresa García Gutiérrez 
Profesora de la Hispalense

Fco. Martínez-Cañavete 
Pte. Fadeco Promotores

Rafael Hidalgo 
Pte. Sociedad de Carreras

La Asamblea de 
Fadeco Promoto-

res eligió ayer como 
nuevo presidente a 
Francisco Martínez-
Cañavate, con el 92,30 
por ciento de los votos. 
Tras su elección, 
destacó la capacidad 
de generar empleo del 
sector de la construc-
ción para mejorar la 
recuperación econó-
mica de Andalucía

La Sociedad de 
Carreras de 

Caballos de Sanlúcar 
presentó ayer en 
Sevilla el programa de 
su 169.ª edición, que 
comenzará el 7 de 
agosto. Hidalgo 
destacó la amplia 
oferta de actividades 
paralelas que convier-
ten esos días a Sanlú-
car en el epicentro 
turístico andaluz

G G G

Los nacionalistas exhiben la bandera del 
victimismo, pero el saneamiento y la venta de 
Catalunya Banc desmontan la maniobra de Mas 

E
L rescate y posterior venta de Catalunya Banc por par-
te del Estado desmonta, una vez más, el maniqueo vic-
timismo que emplea el nacionalismo catalán para 
construir su particular discurso soberanista sobre la 

gran falacia del «España nos roba». Muy al contrario de las 
quejas que proclama el presidente de la Generalitat, ha sido el 
Gobierno central, gracias a la solidaridad del conjunto de es-
pañoles, el que ha salvado las finanzas públicas de Cataluña y 
los ahorros de su población. Lejos del manido «expolio fiscal» 
que denuncian los nacionalistas, el resto de España ha evita-
do la quiebra y la más absoluta ruina de Cataluña durante la 
crisis. El último ejemplo es el de Catalunya Banc, no muy dis-
tinto al de otras cajas. Dicha entidad tuvo que ser nacionali-
zada por el Estado tras la nefasta gestión –investigada en par-
te por la Justicia– llevada a cabo durante los años de la burbu-
ja inmobiliaria. En total, el Fondo de Reestructuración Bancaria 
tuvo que inyectar unos 12.600 millones de euros para impedir 
su caída y, de este modo, garantizar la integridad de los 25.600 
millones en depósitos de sus clientes, el 95 por ciento de los 
cuales residen en Cataluña. La cifra invertida por el FROB se 
suma a los más de 24.000 millones de euros que el Estado ha 

prestado a la Generalitat en los dos últimos años para sufra-
gar sus servicios públicos, pagar a sus proveedores e incluso 
devolver a los catalanes el dinero de los ruinosos bonos pa-
trióticos que, en su día, emitió el Ejecutivo autonómico. 

Resulta paradójico que los nacionalistas blandan la falsa 
bandera del victimismo financiero siendo Cataluña, precisa-
mente, la comunidad más beneficiada y favorecida por el res-
paldo del Gobierno. Sin embargo, a pesar de las pérdidas co-
sechadas, la nacionalización y posterior venta de la entidad 
financiera era la opción menos mala de las existentes, ya que 
su quiebra no solo ponía en riesgo la devolución de los depó-
sitos, sino que habría provocado un terremoto de incalcula-
bles consecuencias para el sistema bancario y, por tanto, para 
la estabilidad económica de todo el país, debido a la gran des-
confianza que hubiera generado dentro y fuera de España. 
Además, cabe recordar que la oferta del BBVA era muy supe-
rior a la del resto de bancos que pujaron para hacerse con la 
caja. De hecho, el Gobierno intentó subastarla en dos ocasio-
nes previas con nulo resultado debido a la falta de interés. 

La solución escogida por el Gobierno ha sido, pues, la co-
rrecta. Cosa distinta cabe decir de los anteriores responsables 
del Banco de España, cuya deficiente supervisión no anticipó 
el posterior descalabro de esta y otras entidades financieras, 
y, muy especialmente, del nefasto clientelismo político que ha 
conducido a la ruina a la mayoría de las antiguas cajas de aho-
rro españolas.

CATALUNYA BANC DESMONTA A ARTUR MAS

EL Rey Felipe VI y la Reina Letizia han terminado en Fran-
cia su primera gira internacional, después de visitar el Va-

ticano, Portugal y Marruecos. La elección de esta agenda di-
plomática para el inicio del reinado de Don Felipe ha sido acer-
tada y muestra la voluntad del Rey de perseverar en la gran 
tarea realizada por su padre, Don Juan Carlos, de asumir la 
más alta y digna representación de España en el exterior. No 
se trata, en absoluto, de que la Corona compita con la acción 
diplomática del Gobierno, sino de que actúe precisamente 
como su valor más importante, como el activo principal de Es-
paña en el concierto internacional. Es indudable que tanto 
Don Juan Carlos como, ahora, Don Felipe transmiten estabili-
dad y confianza en nuestro país a todos los efectos, por su-
puesto, incluidos los comerciales. 

La visita a Francia expresa claramente el significado de la 

participación del Rey en la política exterior del Estado. Don Fe-
lipe no ahorró ante el presidente francés, François Hollande, 
elogios a la colaboración entre Francia y España en la lucha 
contra el terrorismo –antes el etarra, ahora el islamista–, con 
la vista puesta en el norte de África; ni a la estrecha relación co-
mercial a ambos lados de los Pirineos, que supera los 66.000 
millones anuales. La posterior visita a la Asamblea Nacional y 
al Senado remarcó la importancia que la Corona ha dado a este 
viaje. Además, el origen español del primer ministro francés, 
Manuel Valls, hace aún más oportuna la cita de los Reyes en el 
país vecino. La Marca España no es un eslogan. Es, ante todo, 
la realidad de un país que tiene el privilegio de contar con un 
Rey como Felipe VI, que garantiza la implicación de la Corona 
en la defensa de los intereses internacionales de España con la 
misma dignidad y eficacia que su padre, Don Juan Carlos.
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A falta de la 
autorización 
definitiva, las 
prospecciones 
petrolíferas 
comenzarán en 
Canarias el próxi-
mo trimestre, según 
el presidente de Repsol, que ayer 
pidió a los empresarios insulares que 
desdramaticen un debate contami-
nado por la demagogia política. 
«Esto es progreso», aseguró Brufau 
tras presentar un plan que prevé 
crear 5.000 empleos. El populismo 
no genera tantos puestos de trabajo.
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[ 0 ]
El rector de la Universidad de Sevilla, Antonio Ramírez de Arellano, ha informado este martes a los miembros del Consejo de Gobierno, convocados a
una sesión por razón de urgencia, que la profesora y vicerrectora de Profesorado Elena Cano Bazaga deja su cargo para pasar a dirigir el Vicerrectorado de
Relaciones Institucionales, sustituyendo a la profesora Teresa García Gutiérrez, que deja el puesto por motivos personales y tras diez años como miembro
del equipo de gobierno de la US.

Elena Cano y Juan Carlos Benjumea, nuevos vicerrectores de Relaciones Institucionales y Profesorado de la US
Temas

Agencia Española de Cooperación Internacional
Comisión Europea
Consejo de Gobierno
Instituto o educación secundaria
Ministerio de Educación y Ciencia
Profesores
Sevilla
Universidad
Universidad de Sevilla

SEVILLA, 22 (EUROPA PRESS)

El rector de la Universidad de Sevilla, Antonio Ramírez de Arellano, ha informado este martes a los miembros del Consejo de Gobierno, convocados a
una sesión por razón de urgencia, que la profesora y vicerrectora de Profesorado Elena Cano Bazaga deja su cargo para pasar a dirigir el Vicerrectorado de
Relaciones Institucionales, sustituyendo a la profesora Teresa García Gutiérrez, que deja el puesto por motivos personales y tras diez años como miembro
del equipo de gobierno de la US.

Por su parte, el profesor Juan Carlos Benjumea Acevedo pasa a ocupar el cargo de vicerrector de Profesorado. Tras la celebración del Consejo de
Gobierno ambos profesores tomaron posesión de sus respectivos cargos en un acto celebrado en el Paraninfo.

La Universidad ha informado en un comunicado de que la profesora Elena Cano Bazaga ha ocupado el Vicerrectorado de Profesorado desde mayo de
2009, donde llegó tras ser vicesecretaria general de la Universidad de Sevilla y con anterioridad había sido directora del Centro de Documentación
Europea.

Cano Bazaga es profesora Contratada Doctora acreditada por la Aneca y está adscrita al Área de Derecho Internacional Privado del Departamento de
Derecho Civil e Internacional Privado de la Facultad de Derecho de la US.

Sus principales líneas de investigación versan sobre el Derecho Procesal Internacional y el Derecho de Familia. Ha sido investigadora principal en
proyectos europeos en materia de Cooperación Judicial Internacional y Europeización del Derecho de Familia, financiados por la Comisión Europea, el
Ministerio de Educación y Ciencia y la Agencia Española de Cooperación Internacional. Es autora de varias monografías, numerosos capítulos de
libros, artículos y comentarios de Jurisprudencia.

Por su parte, el profesor Juan Carlos Benjumea Acevedo venía desempeñando hasta la fecha el cargo de director del Secretariado de Análisis Académico
de Plantillas y anteriormente desempeñó la labor de Inspector Docente.

Benjumea Acevedo es profesor Titular de Universidad del área de Geometría y Topología. Es licenciado en Ciencias Matemáticas y tras una breve
dedicación como profesor Ayudante de Clases Prácticas durante el curso 1982-83, obtuvo plaza como profesor de Enseñanzas Medias tras superar la
oposición al cuerpo de Profesores Agregados de Bachillerato.

En el año 1994 se incorporó de nuevo a la US en comisión de servicios como profesor asociado y obtuvo el título de Doctor en Matemáticas en junio de
2002. Accedió al cuerpo de Profesores Titulares de Universidad en noviembre de 2009.

(EuropaPress)
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

Elena Cano y Juan Carlos Benjumea, nuevos

vicerrectores de Relaciones Institucionales y

Profesorado de la US

SEVILLA, 22 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El rector de la Universidad de Sevilla, Antonio Ramírez de Arellano, ha informado este martes a los
miembros del Consejo de Gobierno, convocados a una sesión por razón de urgencia, que la profesora y
vicerrectora de Profesorado Elena Cano Bazaga deja su cargo para pasar a dirigir el Vicerrectorado de
Relaciones Institucionales, sustituyendo a la profesora Teresa García Gutiérrez, que deja el puesto por
motivos personales y tras diez años como miembro del equipo de gobierno de la US.

   Por su parte, el profesor Juan Carlos Benjumea Acevedo pasa a ocupar el cargo de vicerrector de
Profesorado. Tras la celebración del Consejo de Gobierno ambos profesores tomaron posesión de sus
respectivos cargos en un acto celebrado en el Paraninfo.

   La Universidad ha informado en un comunicado de que la profesora Elena Cano Bazaga ha ocupado el
Vicerrectorado de Profesorado desde mayo de 2009, donde llegó tras ser vicesecretaria general de la
Universidad de Sevilla y con anterioridad había sido directora del Centro de Documentación Europea.

   Cano Bazaga es profesora Contratada Doctora acreditada por la Aneca y está adscrita al Área de Derecho
Internacional Privado del Departamento de Derecho Civil e Internacional Privado de la Facultad de Derecho
de la US.

   Sus principales líneas de investigación versan sobre el Derecho Procesal Internacional y el Derecho de
Familia. Ha sido investigadora principal en proyectos europeos en materia de Cooperación Judicial
Internacional y Europeización del Derecho de Familia, financiados por la Comisión Europea, el Ministerio
de Educación y Ciencia y la Agencia Española de Cooperación Internacional. Es autora de varias
monografías, numerosos capítulos de libros, artículos y comentarios de Jurisprudencia.

   Por su parte, el profesor Juan Carlos Benjumea Acevedo venía desempeñando hasta la fecha el cargo de
director del Secretariado de Análisis Académico de Plantillas y anteriormente desempeñó la labor de
Inspector Docente.

   Benjumea Acevedo es profesor Titular de Universidad del área de Geometría y Topología. Es licenciado en
Ciencias Matemáticas y tras una breve dedicación como profesor Ayudante de Clases Prácticas durante el
curso 1982-83, obtuvo plaza como profesor de Enseñanzas Medias tras superar la oposición al cuerpo de
Profesores Agregados de Bachillerato.

   En el año 1994 se incorporó de nuevo a la US en comisión de servicios como profesor asociado y obtuvo el
título de Doctor en Matemáticas en junio de 2002. Accedió al cuerpo de Profesores Titulares de Universidad
en noviembre de 2009.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

Un trabajo de la US, Premio al Mejor Artículo

Científico sobre Odontología Conservadora y

Endodoncia 2013

Por primera vez se describe la expresión del receptor de leptina en la pulpa dental

humana y su sobreexpresión en la inflamación pulpar

   SEVILLA, 22 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El artículo científico titulado 'Leptin Receptor Is Up-regulated in Inflamed Human Dental Pulp', fruto de la
colaboración entre los grupos de investigación de la Universidad de Sevilla Patología Dentaria, Operatoria
Dental y Endodoncia (Departamento de Estomatología) y el grupo de Bioquímica Médica (Departamento de
Bioquímica Médica y Biología Molecular), ha sido galardonado con el Premio al Mejor Artículo Científico
sobre Odontología Conservadora y Endodoncia publicado en 2013. El premio se le ha otorgado en el
Congreso de la Sociedad Española de Odontología Conservadora (SEOC) celebrado en Madrid.

   En un comunicado, la Universidad de Sevilla ha indicado que se trata de un artículo publicado en el
Journal of Endodontics, la revista líder en el campo de la investigación en endodoncia, y en el que se
describe por primera vez la expresión del receptor de leptina en la pulpa dental humana y su sobreexpresión
durante la inflamación pulpar.

   En este mismo congreso, ha obtenido el Premio a la Mejor Comunicación Científica de Investigación la
titulada Efecto estimulador de la leptina sobre la producción de sialofosfoproteína dentinaria (DSPP) en la
pulpa dental humana, firmada por los investigadores de la Facultad de Odontología de Sevilla Jénifer Martín
González, Benito Sánchez Domínguez, Isabel Crespo Gallardo, Milagros Martín Jiménez y Juan José Segura
Egea.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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TARDES EN EL MOSTRADOR DE PISCINA

Atenci6n al cliente cambia
su horario en julio y agosto
Con mofivo de la nueva tempo-
rada de verano, el SADUS cam-
bia su horario de atenci6n al
cliente durante los meses de julio
y agosto. Asf, desde el lunes 2 de
julio, ]a oficina situada en el Com-
plejo Depoitivo Universitario de
los Bermejales fiene un nuevo
horatio de 9:00 a 13:45 horas y
de 15:00 a 19:45 horas.
En este sentido, durante el tur-
no de tarde los usuarios ser~n
atendidos en el mostrador de
piscina, donde finicamente
podr~in gesfionar la renovaci6n
de abonos, los pases de dfas,
alquileres de pista y, en la medi-
da de lo posible, informaci6n
general. Asimismo, dttrante estos
meses, tanto en horario mafinal

como vespertino, el mostrador
de atenci6n al cliente estar~ ubi-
cado en el edificio de piscinas.

Cambios de horario en verano.
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leXlTO 140 PARTICIPANTES INSCRITOS

El campus para los nihos
alcanza su quinta semana
E1 campus de verano que orga-
niza cada afio el SADUS alcan-
za su quinta semana y sigue sien-
do un ~xito pot la amplia parti-
cipaci6n. Esta semana hay 140
nhSos inscritos divididos en cua-
tro grupos por edades: 38 en
infanfil, 42 en cadete, 31 en juve-
nil y 29 en la categoria junior.
E1 campus est~ disponible para
nifios de edades comprendidas
entre los 4 y los 17 afios. Cabe
recordar que s61o quedan dos
semanas para que finalice.
El objefivo de esta inic’mfiva, ade-
m~is de que los m~is pequef~os
se lo pasen en grande en un
ambiente sano, deporlivo y rodea-
do de nifios de su edad, es hacer

m~ senc’flla la conciliaci6n fami-
liar cuando han terminado el
colegio; pot ello, tambi~n con-
tinfia en septiembre. El horario
es de 9:00 a 14:00 horas, amplian-
do el de recepci6n y recogida
desde las 7:30 horas alas 15:00
horas en septiembre. Incluso
podr~in contratar el servicio de
comedor del que los chicos sal-
drain alas 15:00 horas.
En esta ocasi6n, el campus aco-
ge cuatro grupos divididos pot
edades: Campus Infantil (1°, 2°

y 3° ciclo de infantil); Campus
Cadete (1o, 2° y 3° de primaria);
Campus Juveifil (4o, 5o, 6° de pri-
maria) y Campus Junior desde
1° ESO hasta Bachillerato).

Los m~s pequeBos pueden disfrutar de la piscina que les ofrece el SADUS.
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PROGRAMACION CURSOS DIRIGIDOS A TODAS LAS EDADES

Las instalaciones del SADUS en Los Bermejales permanecen abiertas durante los meses veraniegos.

El deporte universitario

no descansa en verano
Con la temporada estival, los usuarios disponen de m~s tiempo
libre, y pot ello el SADUS les ofrece una amplia variedad de actividades

SADUS
SEVILLA

E1Servido de Actividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla (SADUS) continfia ofrecien-
do a toda la Comunidad Uni-
versitaria -y ajenos a ella- un
amplio abanico de posibilida-
des deporfivas adaptadas a cada
uno y donde poder elegir. Con
la temporada estival y la con-
siguiente dlsposici6n de mayor
tiempo libre por parte de los
usuarios son muchos los que
eligen hacer deporte para cui-
darse durante el verano.
De esta forma, los abonados al
SADUS tendr~in a su disposi-
ci6n un gran ntimero de acti-
vidades y cursos para poder
ejercitarse segfin sus necesida-
des y preferencias.
Gran parte de estas activida-
des estfin divididas en niveles
y horarios durante los meses
de junio, julio, agosto y sep-
fiembre, tanto en seco como
en agua. Adem~s, los abona-

dos fienen la posibilidad de dis-
frutar de los cursos dirigidos
para todas las edades, niveles
y homrios, y en~’e las activida-
des que se pueden inscribir
destacan durante el periodo
estival los cursos de nataci6n.
De lunes a s~ibado, los abona-
dos podv~ acceder a tma amplia

i-Hay disponible una"1

gran pmgramaci6n
en estas fechas y
de lunes a s~bado

I_ _1
programaci6n en la que des-
tacar acfividades como el aero-
bic, aerobic lafino, aquaerobic,
aquafimess, aquapilates, aqua-
running, bodyiimess, cicle, dan-
za vientre, fit-ball, fun circuit,
gap express, hapkido, interval
step, jump elastic, pilates o yoga.
Los interesados podr~in esco-
ger entre sus actividades pre-

feridas y diversidad de hora-
rios, pudiendo consultados en
el apartado de actividades
deportivas de la p~igina web del
SADUS (www.sadus.us.es).
No obstante, no todo son acti-
vidades marcadas dentro de
una programaci6n. Los abo-
nados al SADUS tambi~n tie°
nen a su alcance la oportuni-
dad de realizar deporte de for°
ma libre y entre amigos: p~idel,
tenis, ffitbol.., son algunas de
las propuestas ofrecidas.
Para ello, el recinto de Los Ber-
mejales cuenta con seis salas
de actividades, cuatro pistas
de tenis y diez de p~idel, las cua-
les se pueden alquilar tambi6n
a tray,s de la oficina virtual de
la p~igina web. En este senfido,
los abonados pueden alquilar
las diferentes instalaciones por
has que es~ compuesto el SADUS,
campos y pistas adecuadas a
los diferentes deportes. En deft-
nitiva, no hay excusas, hay todo
un verano pot delante para
practicar deporte.
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FELICITACIONES

IMÁGENES DEL DÍA

ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca a
Diario de Sevilla, Sección Agenda,
C/ Rioja 14, C. P: 41001 o a
agenda@diariodesevilla.es. Recuerde
que debe adjuntar una fotocopia del
DNI del remitente y un teléfono.

José Ángel
García García
(10 años) Muchas
felicidades. De todos.
Es la décima vez. Un
beso muy grande

Candela Gutiérrez
Gutiérrez (4 años)
Muchas felicidades.
De toda tu familia,
que te adora por
ser especial

Alejandro Zapata
Arenilla (8 años)
Felicidades. De tus
padres, hermano,
abuelos, titos y
primos

Alejandro
Fernández
Rodríguez (4 años)
¡Viva el rey de
nuestra casa!
Feliz cumpleaños

David Domínguez
Codón (6 años)
Muchas felicidades.
De toda la familia
para el mejor
hermano mayor

VI Certamen de nuevos
investigadores teatrales
El plazo de admisión de los espectáculos finaliza
el 12 de septiembre. El Cicus y la sala de teatro
TNT abren por sexto año el único concurso de in-
vestigadores teatrales de España 3Más en
‘www.cicus.us.es/vi-cenit-certamen-de-nuevos-in-
vestigadores-teatrales’

El teniente general jefe de la
Fuerza Terrestre, José Ignacio
Medina Cebrián, pasó ayer a la re-
serva, en un acto en el que se
despidió de la ciudad en la que ha
vivido los últimos años. Medina
Cebrián agradeció la acogida que
Sevilla le ha prestado y tuvo pala-
bras de recuerdo para los milita-
res españoles bajo su mando que
han participado en misiones inter-
nacionales. El general aseguró
que se marcha con cierta pena,
pero admitió que es partidario de
un relevo generacional.

Defensa

El teniente general
de la Fuerza
Terrestre pasa
a la reserva

ANTONIO PIZARRO

Un total de 26 nadadores del Club
Natación Mairena del Aljarafe han
hecho historia en el Campeonato de
España Absoluto y Junior al alzarse
con ocho medallas y cuatro récords
de Andalucía. Este campeonato, ce-
lebrado en Barcelona, es una de las
citas más importantes en época es-
tival y esta importancia aumenta
cuando el club es uno de los equipos
con más competidores del torneo.
Además de los galardones obteni-
dos, la gran actuación se saldó con
un amplio número de finalistas.

Deportes

Récord del Club
Natación Mairena
en el Campeonato
de España

M. G.

El Ayuntamiento de Alcalá de Gua-
daíra en colaboración con diferentes
ONG, instituciones públicas, asocia-
ciones y empresas privadas de la lo-
calidad inician un servicio de desayu-
nos saludables a más de cien niños
en riesgo de exclusión. Esta iniciativa
garantiza el comienzo del día con
alimentos de calidad como aceite de
oliva, fruta, leche, galletas y pan de
Alcalá. El proyecto durará hasta
septiembre y está integrado por vo-
luntarios de la Cruz Roja, encarga-
dos de servir los desayunos.

Alcalá de Guadaíra

Desayunos
solidarios para un
centenar de niños
del municipio

M. G.

Centro.SanPablo,5
(954225129),Feria,126
(954380900),MenéndezPelayo,
69 (954421653),AmordeDios,2
(954382715),PlazaAlfalfa,11
(954226447),AlamedadeHércu-
les,24 (954380159),JuanAnto-
nioCavestany,3 (954422402),
Amadorde losRíos,31
(954421153).
Triana-LosRemedios.Espe-
ranzadeTriana,13 (954333188),
LópezdeGomara,5
(954333073),SanVicentede
Paúl,14 (954330755),PadreDa-
mián,4 (954450182),Niebla,50
(954273329),Niebla,4
(954273812),Avda.deCoria,21
(954333082),RepúblicaArgenti-
na,10 (954276687).
Norte-Macarena.Avda.Sán-
chezPijuán,6 (954370132)Avda.
PinoMontano,10 (954359904),
SanJuanBosco,32 (954410007),
LópezAzme,1 (954372901).
ZonaSur. PaseodeEuropa,25

(954641569),Avda. Finlandia
(954641625),Plazadel Juncal,1
(954633391),Chucena,36
(954672008),ReinaMercedes,
17 (954611934),AsencioyTole-
do,40 (954690924),Bda.LaOli-
va,loc.8-9 (954235034),Castillo
deConstantina,4 (954610437),
Mesina,8 (954127448),Colom-
bia,10 (954621208).
Nervión-SanPablo. Juande
MataCarriazo,5 (954531456),
MarquésdelNervión,103
(9546323909),GranPlaza,6Acc
(954636095),LuisdeMorales,26
(954534986),Avda.EduardoDa-
to,46 (954637738),Efeso
(954520121),Avda.RamónyCa-
jal,9 (954647181),LuisMontoto,
85 (954580798),PolígonoSan
Pablo,BarrioC,c/ Jerusalén,35
(954519121).
ZonaEste.Avda.EmilioLemos,
32 (954419110), Avda.Gavila-
nes,Rochelambert,blq.14
(954632539), Avda.de lasCien-

cias,18 (954409657),Avda.de
lasCiencias,33Acc.A
(954442329),UrbanoOrad,9
EdificioNavieste4 (954406496),
Avda.CiudaddeChiva,26
(954510720);Avda.JuanXXIII,
Blq.Romegosa (954655461).

22.00A9.30HORAS

Centro. Amadorde losRíos,31
(954421153).
Sur.CastillodeConstantina,4
(954610437);Mesina,8
(954127448);Colombia,10
(954621208).
Triana.RepúblicaArgentina,10
(954276687).
Nervión. LuisMontoto,85
(954580798);Pol.SanPablo,Ba-
rrioC,calle Jerusalén,35
(954519121).
Este.Avda.CiudaddeChiva,26
(954510720);Avda.JuanXXIII,
Blq.Romegosa (954655461).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra. De
9:30 a 22:00:c/Duquesa de Ta-
lavera, 25;c/ Santander, 20; c/
Pepe Luces, 20B; c/ Picuda, 1;
Plaza Pío XII, s/n; c/ Silos, 118;
c/ Malasmañanas, 59. De 9:30
a 9:30:Avda. Salud Guitierrez,
3.
Alcalá del Río. De 9:00 a
9:00: c/San José, 1.
Arahal. De 9:30 a 9:30: c/ Vic-
toria, 13.
Aznalcázar. De 22:00 a 9:30:
c/ Ntro. Padre Jesús, 6.
Aznalcóllar. De 9:30 a 9:30:
c/ 28 de febrero, 12.
Benacazón. De 9:30 a 22:00:
Avda.Andalucía, 38.
Bollullos de la Mitación.
De 9:30 a 22:00: c/ Mulhacén,
29.
Bormujos. De 9:30 a 22:00:
c/ 28 de Febrero, 6;Avda. del
Aljarafe, 70 bajo B.
Brenes. De 9:30 a 9:30: c/ Re-
al, 157.
Burguillos. De 9:30 a 22:00:
c/ Virgen del Rosario, 13.
Camas. De 9:30 a 9:30: c/ Isi-
doro Páez, 1.
Cantillana. De 9:30 a 9:30:
c/ Murillo, 17.
Carmona. De 9:30 a 9:30:
Paseo de San Antón, 41.
Casariche. De 9:30 a 22:00:
c/ Santiago Apostol, 64.
Castilleja de Guzmán. 9:30
a 22:00: c/Real, 7.
Castilleja de la Cuesta.
9:30 a 9:30: c/ Real, 157. De
9:30 a 22:00: c/ Real, 100.
Cazalla de la Sierra. De
9:00 a 9:00: c/ Cervantes, 36.
Constantina. De 9:30 a
9:30: Plaza Santa Ana, 14, lo-
cal 6.
Coria del Río. De 9:30 a
9:30: c/ Carretero, 1.
Dos Hermanas. De 9:30 a
9:30: c/ Antonia Díaz, 30. De
9:30 a 22:00: c/ Cristo de la
Vera Cruz, 22;Avda. Reyes Ca-
tólicos, 4; Bda. Elcano c/ Juan
Sebastián Elcano.
Écija. De 9:30 a 9:30:Avda.
María Auxiliadora, 7. De 9:30
a 22:00: Ronda Las Huertas,
esq. c/ Mezquita.
El Castillo de las Guardas.
De 9:30 a 9:30: c/ Arroyo, s/n.

El Coronil. De 9:30 a 9:30: c/
San Sebastián, 7.
El Cuervo. De 9:30 a 9:30: c/
Avda. de Jerez, 70.
El Saucejo. De 9:30 a 22:00:
Travesía Écija-Olvera, 9.
El Viso del Alcor. De 9:30 a
22:00: c/ Rosario, 60.
Espartinas. De 9:30 a 22:00:
Centro Comercial El Espartal,
local H2.
Estepa. De 9:30 a 20:30: c/
Jaén, 20. De 20:30 a 9:30: c/
Mesones, 10.
Fuentes de Andalucía. De
9:30 a 9:30: c/ Lora del Río, 22.
Gelves. De 9:30 a 22:00: c/
Almería, 13.
Gerena. De 9:00 a 9:00: c/
Los Canteros, 6.
Gines. De 9:30 a 22:00: Plaza
de España, 6-B.
Guillena. De 9:30 a 9:30: c/
Málaga, 3.
Herrera. De 9:30 a 24:00: c/
Antequera, 5.
Hinojos. De 22:00 a 9:30: c/
Sevilla, 3.
Isla Mayor. De 9:30 a 9:30:
c/ Rafael Beca, 72.
La Algaba. De 9:00 a 9:00: c/
Pilar García, 39.
La Campana. De 9:30 a
9:30: Plaza de Andalucía, 4.
La Luisiana. De 9:30 a 9:30:
Avda. Grupo Escolar, 11.
La Roda de Andalucía. De
9:30 a 24:00: c/ Real, 91.
Las Cabezas de San Juan.
De 9:30 a 9:30: c/ Miguel Her-
nández, 13.
Lebrija. De 9:00 a 9:00: c/ Vi-
cente Velarde, 39.
Lora del Río. De 9:30 a 9:30:
c/ San Fernando, 33.
Los Palacios. De 9:30 a
9:30:Avda. de Sevilla, 2.
Los Rosales. De 9:30 a 9:30:
Avda. de Sevilla, 90.
Mairena del Alcor. De 9:30
a 22:00: c/ Daoiz, 8.
Mairena del Aljarafe. De
9:30 a 9:30: Ciudad Expo.De
9:30 a 22:00:Avda. de Cuba,
15-17.
Marchena. De 9:00 a 9:00: c/
Antonio Machado, 26.
Martín de la Jara. De 20:30
a 9:30 horas: c/ El Pozo, 18.
Montellano. De 9:30 a 9:30:

c/ Ntra. Sra. de los Ángeles,
11.
Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30: Plaza del Ayunta-
miento, 10.
Olivares. De 9:30 a 22:00: c/
Cartuja, 20.
Osuna. De 9:00 a 9:00: c/
Asistente Arjona, 33.
Palomares del Río. De 9:30
a 22:00: c/ Coria, 30.
Paradas. De 9:30 a 24:00: c/
Puebla, 5.
Pedrera. De 9:30 a 22:00: c/
Ramón y Cajal, 6.
Peñaflor. De 9:30 a 21:00: c/
La Carrera, 17.
Pilas. De 9:30 a 22:00: c/ In-
dependencia, 32.
Puebla de Cazalla. De
13:30 a 13:30: c/ Morón, 43.
Puebla del Río. De 9:30 a
22:00: Barriada de las Maris-
mas, 10.
Salteras. De 9:30 a 22:00: c/
González Eris, 17.
San José de la Rinconada.
De 9:30 a 9:30: c/ Los Carte-
ros, 88. De 9:30 a 22:00: c/ Vir-
gen de Gracia, 1.
San Juan de Aznalfarache.
De 9:30 a 22:00:Avda. Palo-
mares, 15.
Sanlúcar la Mayor. De 9:30
a 22:00: Plaza Santo Cristo de
la Humildad, 4.
Santiponce. De 9:30 a
22:00: c/ Pablo Iglesias, 15..
Tomares. De 9:30 a 22:00:
Avda. de la Arboleda, 12.
Umbrete. De 9:30 a 22:00:
Plaza Virgen del Rocío, 10.
Utrera. 24h: c/Virgen de
Consolación, 9. De 9:30 a
22:00: c/ Feria, 7.
Valencina de la Concep-
ción. De 9:30 a 22:00:Avda.
de Andalucía, 2.
Villanueva del Ariscal. De
9:30 a 22:00: c/ Laureado An-
tonio Martos, 21.
Villanueva del Río y Mi-
nas. De 9 a 9: c/ Juan Gómez
Torga, 17.
Villaverde del Río. De 9:00
a 9:00:Avda.Virgen de Aguas
Santas, 77.

Provincia

Huelva.De9:30a22:c/Concep-
ción,6;Avda.FedericoMayo,9;c/
ManuelSánchez,6;PaseodelasPal-
meras,23;Avda.delaRía,4;Avda.de
Palomeque,9; Avda.EscultoraMiss
Whitney,43;PolongaciónAvda.An-
dalucía;c/Begonia,1;Plaza12de
Octubre,1;PlazaHouston,11;c/Ala-
nísdelaSierra,2;c/SanJosé,29.De
9:30a9:30:Avda.Andalucía,Edif.
Florida.De22a9:30:Bda.delCar-
men.
Cartaya.De9a9:c/Gibraleón,1.
IslaCristina.De9a9:Avda.BlasIn-

fante,38.
Islantilla.De9a24:Avda.Islantilla.
Lepe.De9a9:c/Galaroza,3.
Matalascañas.De9a9:Avda.de
lasAdelfas,3.
PuntaUmbría.De9a9:Avda.de
Andalucía,29.
Cádiz.24h:c/SanRafael,4;c/Parla-
mento,13.De9a22h: Avda.Guada-
lete,s/n.
Barbate.24h:Avda.Atlántico,46.
ChiclanadelaFrontera. 24h:
Avda.delaDiputación,Res.LaSole-
dad,Bloque6.De9:30a22:c/Pablo

Casals,5.
Chipiona.De24h:c/ IsaacPeral,28.
ConildelaFrontera.24h:c/ Chi-
clana,15.
ElPuertodeSantaMaría.24h:c/
Luna,46.De9:30a22:Rotondade
Magisterio,1;Avda.delaPaz,6
Rota.24h:Avda.delaMarina,75.
SanFernando.24h:Avda.Ponce
deLeón,s/n; Avda.Montañesesdela
Isla,1.De9a22: c/Real,82.
SanlúcardeBarrameda.24h:c/
Bretones,2. De9:30a22:c/Calzada
delaInfantas/n.

Huelva y Cádiz
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HORSE2307

Aries
(21-III al 20-IV)

Brillante protagonismo, mayor 
auto-confianza… ‘desplegadas todas las 
velas de la fe y esperanza’.  Soslaye dis-
putas.  

   
Tauro
(21-IV al 20-V)

Buen humor con el beneplácito 
de la diosa del amor y de la belleza. Evite 
el gasto superfluo, y el lujo, así como la 
preocupación...

  
Géminis 

(21-V al 21-VI)

Si nació antes del 3-VI, más 
vulnerable, receptivo, impresionable. Si 
después, evite discrepancias, discusiones 
o roces.

         
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

Elocuente, poético, romántico. 
Diosa del amor traerá rosas rojas ater-
ciopeladas. Si nació antes del 1-VII, am-
bición...

      
Leo
(23-VII al 23-VIII)

¡Enhorabuena! El luminoso 
astro-rey Sol le sonríe, agrega más tono 
vital y moral a su brillante y jovial per-
sonalidad.  

            
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Buen talante, simpatía personal 
a flor de piel. Evidente poder, carisma y 
agallas, sentido de propósito y… estrate-
gia. 
      

 
Libra
(24-IX al 23-X)

Procure ahora no extralimitarse a 
la hora de defender sus derechos. Ya sabe 
que faltan pocos días para que Marte ya se 
retire... 

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

Saturno (la ley de causa y efecto) 
no le permite ahora darse libertades ni 
lujos... Pero, si es cauto y amable, ¡triun-
fará!...

  
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

Osado, y en ocasiones temerario, 
guárdese de la borrasca en alta mar. Bri-
llante protagonismo con el Sol, que está 
sonriéndole... 
  

           
Capricornio
(22-XII al 20-I)

No se precipite, sopese sus juga-
das, evite la impulsividad, la melancolía, 
todo riesgo, toda especulación y auto-
engaño. 

   
Acuario
(21-I al 19-II)

El bélico planeta Marte pronto 
le dejará. Evite el aislamiento excesivo. 
Disfrute la soledad. Practique deporte 
asiduo...

              
Piscis
(20-II al 20-III)

Con Neptuno en su signo las 
cosas se complican. Si nació antes del 
6-III, detecte manipulaciones, acosos de 
terceros.

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  
Centro.   
San Pablo, 5; Feria, 126; Amor de Dios, 2, 
Plaza Alfalfa, 11: Menéndez Pelayo, 69; 
Alameda de Hércules, 24, Juan Antonio 
Cavestany, 3; Amador de los Ríos, 31  
  

Triana - Los Remedios.   
Esperanza de Triana, 13; López de 
Gomara, 5; San Vicente de Paúl, 14; 
Padre Damián, 4; Niebla, 50; Niebla, 4; 
Avenida de Coria, 21; República 
Argentina, 10. 
  
Macarena. 
 Avd. Pino Montano, 10, San Juan Bosco, 
32; López Azme, 1. 
 
 Zona Sur.   
 Paseo de Europa, 25; Avenida de 
Finlandia, s/n; s. Plaza del Juncal, 1;   
Chucena, 36; Reina Mercedes, 17;  
Asencio y Toledo, 40;  Bda. La Oliva, 
locales 8 y 9; Castillo de Constantina, 4; 
Mesina, 8 y Colombia, 10. 
  
Nervión.   
Juan de Mata Carriazo, 5 - loc. 7; Marqués 
del Nervión, 103; Avenida de Ramón y 
Cajal, 9;  Avda. Eduardo Dato, 46 , Gran 
Plaza, 6 Acc; Luis de Morales, 26; Éfeso, 
s/n; Luis Montoto, 85; Polígono San 
Pablo, Barrio C, calle Jerusalén, 35 
  
Sevilla Este - Rochelambert.   
Parque Alcosa. Ciudad de Carlet, 1, 
Emilio Lemos 32, Avenida Gavilanes, 
Rochelambert, bloque 14; Avenida 
Ciencias, 18. Urbano Orad, 9, Edificio 
Navieste 4.  Avenida Ciudad de Chiva, 26, 
Avd. Juan XXIII, Blq. Romegosa frente 
Parque Amate. 
 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31 - entre Puerta 
Osario y Puerta Carmona 954 421 153.  
República Argentina, 10 (954 276 687); 
Castillo de Constantina, 4 (954 610 437); 
Mesina, 8 (954 127 448); Colombia, 10; 
Luis Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San 
Pablo, Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 
121); y  Avenida Ciudad de Chiva, 26, 
Parque Alcosa (954 510 720), Avd. Juan 
XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 
Amate 954 655 461.    

 

Área metropolitana 
Alcalá de Guadaira: Santander, 20, Pepe 
Luces,20-B, Picuda, 1, Silos, 118, Plaza Pio 
XII, s/n, Malasmañanas, 59. Noche:Silos, 
118. Rabesa. Bollullos Mitación: Mulhacén, 
29. C. Com. La Florida. Bormujos    : 28 de 
Febrero, 6; Avd.del Aljarafe, 70 Bajo B. 
Camas: Gerona, 66. Bda. La Extremeña. 
Castilleja de la Cuesta: Real núm. 100 , Real, 
157 (24 horas). Coria del Río: Plza. Pedro 
Romero, 1 (24 horas). Dos Hermanas: 
Cristo de la Vera Cruz 22, Avda. Reyes 
Católicos, 4, Bda. Elcano, c/ Juan Sebastian 
Elcano y Antonia Díaz, 30 (24 horas). 
Gines: Pza.de España, 6-B.  La Algaba: c/. 
Mercurio, 37 (24 horas). Mairena del 
Aljarafe: Av.de Cuba, 15-17, Mairena 2000 
(Cavaleri) -, Ciudad Expo (24 horas). 
Puebla del Río:Bda.Las Marismas,10, local 
6. San Juan de Aznalfarache: Fernández 
Campos,15 (Barrio bajo) junto Cajasol. 
San José de la Rinconada: Virgen de 
Gracia, 1 y C/ del Mocho, 29.  Sanlúcar la 
Mayor: Av. Príncipe de España, 19 - (24 
horas). Santiponce: C/ Pablo Iglesias n.15. 
Tomares:Av. de la Arboleda, 12  Valencina 
de la Concepción: Avd. Andalucía, 2 -

«Una de romanos», en 
el Antiquarium

Como cada semana hasta final 
de mes, la sala del Antiqua-
rium acoge de miércoles a 
sábado la obra «Una de 
romanos», un montaje cómico 
de la compañía Síndrome 
Clown. Las entradas tienen un 
precio de 12 euros.

ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

21:00

HUMOR GRÁFICO RAFAEL CALDERÓN

23 
DE  JULIO

MIÉRCOLES

Santoral  

Brígida, Apolonio,                 

Liborio, Primitiva, Nicéforo, 

Redenta, Rómula

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

11:00 
 
«Arte antiguo en la                                      
Expo del 29» 
El Museo de arte y costumbres                            
populares acoge la muestra «Arte 
Antiguo en la Exposición                                      
Iberoamericana de 1929», en la que se 
recogen imágenes de la Fototeca del 
Laboratorio de Arte de la Universidad 
de Sevilla. La entrada es gratuita. 

 
22:00 
 
Concierto de Andrés Suárez 
en la Buhaira  
«Moraima» es el título del nuevo álbum 
de Andrés Suárez, que presentará esta 
noche en los jardines de la Buhaira 
dentro del ciclo «Música en el Sur». Las 
entradas tienen un precio de 12 euros y 
se pueden comprar en ticketea.com. 

 
 
22:15 
 
«Atrapado en el tiempo», en 
el parque de María Luisa 
El cine de verano del parque de María 
Luisa ofrece esta noche la proyección 

de la película «Atrapado en el                          
tiempo», un filme para todos los 
públicos. La cita es en la parte                                  
trasera del Pabellón Real y la entrada 
es gratuita. 

 
 
22:30 
 
Flamenco en la Velá de                    
Santa Ana 
El espectáculo que hoy tendrá lugar  
en la Plaza del Altozano dentro                            
de la programación de la Velá de  
Santa Ana es una actuación flamenca 
titulada «La Bienal empieza en 
Triana», con Pepa Montes y Ricardo 
Miño. 
 
 
VIDA SOCIAL 
 
Bodas de oro  
En Constantina, los señores de Marín 
Moreno (don José)—María Pepa 
Navarro Guillén han celebrado sus 
bodas de oro matrimoniales                                 
con una misa en la ermita de Nuestra 
Señora del Robledo, en compañía                             
de sus hijos,nietos, familiares y amigos.
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L
EVITANDO al ver cómo José Ruiz, el nieto de
la hermana mayor de Curro Romero, acom-
pañaba la embestida de un noble juampedro
recapacitaba en la buena baraja de noville-

ros que ha surgido. Y recordaba cómo cuando iba a
la Maestranza de la mano de mi padre había una ca-
mada irrepetible. Puerta, Romero, Camino, Chi-
cuelo, Curro Puya, El Pío, Paula tenían en ascuas a
una afición que no veía peligro alguno para la Fies-

ta, sino todo lo contrario.Y ahora que tan en ten-
guerengue está el tinglado reconforta ver cómo el
escalafón novilleril viene pujante. Borja Jiménez,
José Garrido, Lama de Góngora, ese José Ruiz que
nos avivaba la nostalgia antier en Santander o Pa-
blo Aguado, que puso de revés la otra noche la
Maestranza... Y a esperar cómo se remata el ciclo
de las sin caballos, a ver si nos depara una sorpresa
más que añadir a este grupo tan ilusionante.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

UNA DE ROMANOS
EN EL ANTIQUARIUM
21:00 · PLAZA DE LA ENCARNA-

CIÓN La compañía Síndrome
Clown presenta la obra Una de
romanos. El espectáculo dará
respuesta a todas las dudas
sobre la sociedad romana en
clave de humor. Antiquarium,
Metrosol Parasol.

Cine en Alcalá
22:15 Proyección de la película
de animación Diario de Greg 3
en sesiones gratuitas hasta
completar aforo. Trasera del
Santuario de Nuestra Señora
del Águila.

Palacio de la Buhaira
22:00 El cantante Andrés Suá-
rez presenta su discoMoraima
dentro del ciclo Músicas en el
Sur. Avenida de Eduardo Dato.

Teatro del siglo de oro
22:00 La compañía Teatro Clá-
sico de Sevilla presenta su
versión de El buscón, de Que-
vedo. En el Espacio Santa Cla-
ra. C/ Becas.

Música en la FNAC
20:00 Actuación en directo del
grupo The Milkiway Express.
La formación presenta su nue-
vo disco, Perrorosa. Avenida de
la Constitución, 8.

Teatro Clásico
22:00 Amphitrion es una come-
dia de Producciones Imperdi-
bles basada en el texto origi-
nal de Plauto. Palacio de los
Marqueses de la Algaba. Plaza
Calderón de la Barca.

Casa de la Ciencia
19:00 Cuentacuentos familiar
de Verdina Zampacuentos.
Avenida de María Luisa.

ANTE UNA
GRAN CAMADA
DE TALENTOS

PLAN PARA HOY

Recital en el Alcázar del
grupo Totem Ensemble

Totem Ensemble, formado en
su mayoría por músicos de la
Real Orquesta Sinfónica de Se-
villa, interpretará el programa
Aires de España. Dicho progra-
ma se basa en composiciones
de músicos como Isaac Albé-
niz, Enrique Granados o Pablo
Sarasate.

3 Jardines del Alcázar, entrada
por la Puerta de la Alcoba (Jardi-
nes de Murillo). 22:30

MÚSICA CLÁSICA

CINE

CICUS

Cine francés en el ciclo 21
Grados de la Hispalense

Proyección de la película Roses
à crédit del ciclo Amos Gitai. La
cinta está dirigida por el acla-
mado cineasta israelí que da
nombre al ciclo y será exhibida
en versión original

3 C/Amor de Dios, 1. 22:30

Exhibición de ‘Prisioneros’
en el cine de la Diputación

Proyección de la película Prisio-
neros, protagonizada por Hugh
Jackman y Jake Gyllenhaal.

3 Avenida Menéndez Pelayo.
22:15. Precio: 4 euros

Marta Castillo

Una nueva edición de los Jueves
Flamenco llega mañana al Ba-
luarte de la Candelaria de Cádiz.
El ciclo, organizado por la peña
gaditana Enrique El Mellizo, de-
dica esta trigésima segunda edi-
ción a la recientemente fallecida
Mariana Cornejo.

El ciclo comienza mañana y se
alargará hasta el próximo 21 de
agosto. El cartel de este año cuen-
ta con treinta y cinco artistas, de
los cuales veintiséis son gaditanos.

Todas las actuaciones serán a las
22:30 en el Baluarte de la Cande-
laria. La programación la abrirán
Cancanilla de Málaga, María del
Mar Fernández y Jesús Castilla, en
el cante. El jerezano Andrés Peña
y su grupo se encargarán del baile.
Todos acompañados por los guita-
rristas Víctor Rosa, Chaparro de
Málaga y Juan Manuel Fernández.

El flamenco continuará el jue-
ves 31 de julio con tres jerezanos
en el cante: Jesús Méndez, Lo-
renzo Gálvez Ripoll y Ezequiel
Benítez. El baile correrá a cargo

de la Piñona y su grupo. Y de las
guitarras se encargarán Manuel
Valencia y Pascual de Lorca.

El primer jueves flamenco de
agosto tendrá a dos artistas sevi-
llanos en cartel: La Tobala con su
cante y Pedro Sierra en la guita-
rra. También cantarán los gadi-
tanos Miguel Rosendo y Anabel
Rivera. Y Juan José Alba será el
otro encargado de la guitarra.
Además, el baile será cosa de
Lourdes Florido y Naim Real, y
sus grupos.

El jueves 14 de agosto actuará
una de las novedades del cartel
de este año, según Antonio Be-
nítez, presidente de la peña En-
rique El Mellizo: el cantaor An-
tonio Suárez Salazar, Guadia-
na. Ese día también cantarán
David Palomar y Joaquín de So-
la. Del baile se encargarán Juan

Ogalla y su grupo. Y de las gui-
tarras Rafael Rodríguez Cabeza
y Víctor Rosa.

El ciclo lo cerrará otra de las
novedades, según Benítez: la
cantaora granadina Marina He-
redia. Antonio Reyes, Emilio
Florido y José el Pañero también
cantarán en ese último jueves.
El baile será cosa de Juan An-
drés Maya y su grupo; y las gui-
tarras serán para Keko Baldo-
mero, El Bola, José de Pura y
Manuel Jero.

Las entradas cuestan 15 euros y
se pueden comprar en la peña fla-
menca gaditana Enrique El Melli-
zo de 10:00 a 14:00 y de 20:00 a
22:30. Y en el Baluarte de la Can-
delaria los días del espectáculo a
partir de las 20:00. También es-
tán disponibles por internet en el
portal de Tickentradas.

CARLOS DÍAZ / EFE

Antonio Reyes, que actuará el 21 de agosto, en los Jueves Flamenco del año pasado.

●El Baluarte de la
Candelaria acogerá
desdemañana hasta
el 21 de agosto otra
edición del festival

Los JuevesFlamenco,
un veranomás en Cádiz

JESÚS MARÍN

La fallecidaMariana Cornejo durante su actuación en la pasada edición.
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Sociedad
Wert presenta la reforma de la enseñanza superior

Universidades con mayor 
control y especialización
Educación presentará hoy a las autonomías un real decreto para que 
creen un mecanismo de control y supervisión que garantice la calidad 

E
vitar el desmadre actual. Con esta 
frase se podría resumir el borra-
dor de Real Decreto de Creación 
de Universidades y Centros Uni-

versitarios al que ha tenido acceso LA 
RAZÓN. Entre las diferentes novedades 
que incluye este documento, sujeto aún 
a posibles cambios, destaca «la creación 
del nuevo marco de supervisión y con-
trol». Este mecanismo «permitirá a las 
administraciones competentes velar por 
la calidad de los nuevos centros», tal y 
como precisa el texto. De este modo, el 
Ministerio de Educación instará a las 
comunidades autónomas, que son las 
que tienen la competencia en este área, 
a que pongan en marcha un marco de 
control y evaluación; un mecanismo que 
aunque no tenga fecha ha de estar creado 
antes de que una autonomía vaya a auto-
rizar una nuevo centro universitario en 
su región. 

Esta medida permitirá que cuando se 
vaya a abrir una nueva universidad o 
centro universitario no baste con decir de 
qué recursos económicos y técnicos se 
dispone o que se van a crear siete labora-
torios, sino que a partir de la aprobación 
de este borrador la autonomía que vaya a 
dar luz verde a un nuevo centro tendrá 
que realizar un análisis de control y super-
visión para evitar, por ejemplo, que una 
universidad diga que va a tener siete labo-
ratorios, pero en ellos sólo haya unos ali-
cates o que los cuerpos estén amontona-

Belén Tobalina dos tal y como se denunció hace unos 
meses en la Prensa. En defi nitiva, que las 
comunidades autónomas ejerzan un 
control en el tiempo de lo que pasa en las 
universidades tal y como, por lógica, de-
bería ser al ser de su competencia.

Los expertos, a favor
«Aunque no estoy a favor de poner con-
troles sobre controles, no me parece mal 
que se evalúen las universidades y los 
centros en España porque hay un desma-
dre importante, si no no se iría el dinero 
como se va para cosas a las que no debe-
rían destinarse», afi rma Ramón Tamames, 

catedrático de Economía Aplicada y cáte-
dra Jean Monnet.

Opinión que coincide con la de otros 
expertos como Santiago Ortigosa, profe-
sor titular de Educación de la Universidad 
Complutense de Madrid (UCM): «Este 
mecanismo de control es necesario en 
España, donde puede haber cierto desma-
dre en algunos casos concretos en deter-
minadas facultades».

«Y es necesario –prosigue Ortigosa– por 
dos motivos. Primero, para que se garan-
tice que eso no es una academia, sino una 
universidad, con los niveles de calidad 

que ha de tener. En una Facultad de Me-
dicina, por ejemplo, los laboratorios son 
esenciales y resulta clave que exista un 
control de las dotaciones y de lo que se 
está haciendo para evitar que se produz-
can ‘‘experimentos con gaseosa’’. Y segun-
do, porque es necesario que alguien ins-
peccione la calidad antes, pero también 
durante, aunque de forma bien entendi-
da, no estalinista». 

«Esto permitirá que no se abandone a la 
libertad las universidades con el fi n de 
evitar que fracasen y se hundan; eso es 
demasiado incluso para los norteameri-
canos. Por lo que me parece una buena 

medida que se vaya a aprobar un 
mecanismo de control y supervi-
sión», añade.

Otras novedades
Este nuevo marco persigue mejorar 
la calidad, algo clave y que España no 
consigue alcanzar cambio tras cam-

bio educativo. Y ése mismo objetivo es el 
que se intenta lograr con el resto de nove-
dades que incluye este borrador, como la 
especialización de los campus, tal y como 
ya ha sido publicado en la Prensa. En 
concreto, esta medida, tanto para centros 
públicos como privados, mantiene la 
obligación de tener un mínimo de ocho 
titulaciones, pero se facilita la especializa-
ción de los campus al no establecer un 
mínimo de ramas de conocimiento como 
sí se exigía hasta ahora. 

Dicho de otro modo, se podrá abrir una 
nueva universidad con ocho titulaciones 

RESULTA NECESARIO

«No me parece mal que se 

evalúen las universidades porque 

hay un desmadre importante»

Más de 15.000 universitarios de 
España, Portugal y América 
Latina han  participado en el 
sondeo sobre «Universidades 
efi cientes», realizado en el 
marco del III Encuentro 
Internacional de Rectores 
Universia. El 80,2% de los 
profesores encuestados 
considera que la cantidad de 
dinero público destinada a 
fi nanciar la Universidad pública 

Los docentes de Iberoamérica quieren más 
fi nanciación pública para los centros
A.N.

aumentar la cuantía de ingresos 
procedentes de subvenciones de 
empresas privadas, así como los 
contratos de investigación con 
las empresas. La opinión media, 
cercana a 4 sobre 10, sugiere una 
preferencia porque bajen algo o 
se mantengan igual las tasas que 
pagan los estudiantes. 
En cuanto a los criterios para 
distribuir los fondos públicos 
entre las universidades públicas, 
alrededor de la mitad de los 
encuestados opta por el número 
de alumnos. En segundo lugar se 
sitúan los resultados de 
investigación, y en tercero los 
resultados de las evaluaciones 
externas.

de su país es muy o bastante 
insufi ciente. 
Otro de los resultados del 
sondeo indica que estudiantes, 
docentes, y personal de 
administración y servicios 
consideran (con una puntuación 
de 7 sobre 10) que debería 
aumentar bastante la cuantía de 
ingresos de las universidades 
públicas procedentes de fondos 
de la Administración pública.
Los encuestados, con un 8 sobre 
10, consideran que debería 

80,2%
de profesores
considera insufi ciente el 

dinero público destinado 

a la Universidad

40%
de los encuestados
no quiere que 

se suban las tasas 
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Sociedad

pero que estos grados sean de una o dos 
ramas, por ejemplo. Así, no sólo el centro 
podrá ofrecer los mejores profesionales de 
un área, sino que las instalaciones sean a su 
vez las más adecuadas, ya que una univer-
sidad que se especialice en títulos que re-
quieran por ejemplo tener cierto tipo de 
laboratorios a priori resulta más fácil que 
éstos estén mejor equipados que en una 
facultad en la que se den titulaciones de 
todas las ramas.

Asimismo, también se regula la acredita-
ción institucional, «que complementa el 
modelo actual de modo que aquellos cen-
tros que acrediten unos niveles de calidad 
excelentes, al recibir la acreditación como 
Centro, podrán durante el periodo en que 
dicha acreditación esté en vigor (cinco 
años, y cuando ese plazo culmine puede 
ser renovado), acreditar todos sus títulos 
sin necesidad de un proceso individualiza-
do», tal y como especifi ca el borrador. Esta 
novedad persigue mejorar la efi ciencia, ya 
que supone el desarrollo y puesta en mar-
cha de fórmulas complementarias del 
modelo actual y alienadas con las exigen-
cias del Espacio Europeo de Educación 
Superior y con la tendencia en otros siste-
mas de educación superior europeos, que 
incluye una dimensión institucional en el 
proceso de acreditación.  

Por último, también se persigue incre-
mentar la internacionalización y competiti-
vidad de la Universidad española, con el fi n 
de hacerla más atractiva de cara al exterior.

Otras claves 
para ser 
docente
Adiós a la acreditación 
universal
◗ Se vinculará con una de 

las cinco ramas de 

conocimiento. 

Más de 20 comisiones
◗ De las cinco comisiones 

de acreditación actuales se 

pasa a más de 20. Además, 

habrá cinco comisiones de 

revisión o de 

reclamaciones. 

Toma de decisiones
◗ Las decisiones se 

adoptarán a partir de dos 

ponencias elaboradas por 

la Comisión.

Evaluación
◗ Se crearán unas 

horquillas para alcanzar 

una evaluación más 

equilibrada. 

Investigación 
◗ La investigación y la 

docencia se priorizarán.

Para ser catedrático 
ya no habrá que ser 
profesor titular 

MADRID- En la actualidad, para solicitar 
ser catedrático, el requisito esencial es ser 
primero profesor titular de Universidad. Sin 
embargo, según el borrador de Real Decreto 
de Acreditación del Profesorado, al que ha 
tenido acceso este periódico, este 
procedimiento se reformulará. De modo 
que todo aquel que quiera conseguir 
acreditarse como catedrático tendrá que 
acreditar el título y tener una «A» 
(excelente) en el apartado de investigación. 
Así, ya no será necesario ser profesor titular 
y lo que es más importante ganará peso la 
investigación. De este modo, un profesor 
titular que venga de fuera podrá acreditarse 
como catedrático si, además de hacer 
constancia de su título, es un fuera de serie 
en su campo de investigación. 
«Esta medida dinamitaría la endogamia 
que hay en algunos Departamentos de 
Facultades de Europa, incluido España», 
afi rma Santiago Ortigosa, profesor titular de 
Educación de la Universidad Compluense 
de Madrid (UCM). «Además –prosigue–, 

 B. T.

que un neozelandés, que 
acredite tener un nivel 
máximo de perfección en 
publicaciones, pueda 
entrar en España a dar 
clase es una buena 
noticia». 
Asimismo, según este 
documento, se suprime el 

concepto de acreditación universal y se 
opta por un sistema en el que la 
acreditación se vincula con una de las cinco 
ramas de conocimiento: Artes y 
Humanidades, Ciencias, Ciencias de la 
Salud, Ciencias Sociales y Jurídicas, e 
Ingeniería y Arquitectura. A su vez, se 
modifi ca el número de las comisiones de 
acreditación y composición, de las cinco 
actuales a más de 20. Además, se priorizan 
las dos facetas esenciales: investigación y 
docencia y los criterios para la acreditación 
en cada ámbito científi co se publicarán y se 
revisarán de forma periódica cada dos 
años. Éstas y otras medidas del borrador, 
como mejorar la calidad frente a 
microméritos para «aprobar» a un profesor, 
tal y como ya publicó a principios de mes 
este periódico, persiguen, en defi nitiva, una 
simplicación normativa y una mejora 
regulatoria de los procedimientos de 
acreditación del profesorado necesaria tras 
los seis años de vigencia del actual sistema 
de acreditación por la Agencia Nacional de 
Evaluación de la Calidad y Acreditación 
(Aneca). 

el défi cit de calidad que conlle-
va el que imparta la materia un 
profesorado mediocre o con 
poca vocación académica. En 
nuestra universidad (privada y 
pública) hay un exceso de en-
chufi smo propiciado por el 
«sistema» (se suele enseñar 
donde se estudió). El método 
«amiguismo» ahuyenta la ex-
celencia, y se lo pone muy difícil a aquellos 
con verdadera vocación. Por suerte, todo 
problema tiene su remedio correspon-
diente: desarrollar medidas que propicien 
la excelencia, impedir el enchufi smo, y 
garantizar la calidad del profesorado. Los 
partidos de izquierda, que tanto abogan 

por la igualdad de oportunida-
des no caminan lo que hablan, 
no son congruentes. De serlo, 
se hubiesen comprometido en 
mejorar la calidad de la ense-
ñanza en la Universidad espa-
ñola, la cual estaría en niveles 
estratosféricos. No todo el 
mundo sirve para enseñar ni 
tiene los conocimientos nece-

sarios. Como coach profesional, he visto 
fl orecer másters y cursos de coaching im-
partidos al abrigo de universidades priva-
das cuyo profesorado disimula su medio-
cridad rodeándose de amiguitos (las clases 
se reparten entre los «recomendados»). En 
«cuchipanda» sacan matrícula. Esto no 

debería permitirlo el sistema educativo de 
este país pues se le toma el pelo a la gente. 
El antídoto para la estulticia es que los 
profesores sean modelos excelencia y 
profesionalidad. Una sociedad y un Go-
bierno que se respetan a sí mismos, ponen 
medidas para que la «borremasa» no sea 
quien domine numéricamente. Si España 
quiere ser competitiva, además de invertir 
en I+D, deberá procurar una educación de 
calidad. Fomentar la competitividad da 
muy buenos resultados sociales. En Esta-
dos Unidos la gente se supera a sí misma. 
Aquí o bien se iguala hacia abajo al otro o 
se usa el «enchufe» para medrar. Es de 
sentido común exigir a quién enseña, que 
sepa lo que enseña.

«El ‘‘amiguismo’’ 
ahuyenta la 

excelencia, y se lo 
pone muy difícil a 

los que tienen 
vocación»

Independientemente de la carrera que 
se estudie, lo que cuenta es que el con-
tenido sea de calidad y que éste se en-

señe bien. Puede desmotivar y dar al 
traste con potenciales futuros brillantes, 
además de condenar al alumno con aspi-
raciones de buen profesional, a hacer ho-
ras extras en la biblioteca para compensar 

Educando a 
quien educa

Rosetta FORNER
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Educación

Wert debate mañana con los rectores los primeras
reformas en la Universidad

MADRID, 22 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, ha convocado este miércoles a los

rectores, reunidos en el Consejo de Universidades, y el jueves a las comunidades autónomas, en la

Conferencia General de Política Universitaria, para debatir varios borradores que supondrán los primeros

cambios en el sistema universitario español de la Legislatura.

   Los textos se refieren al nuevo sistema de acreditación del profesorado universitario, a la actualización de

los requisitos para la creación y reconocimiento de las universidades y a la correspondencia de las

titulaciones al Marco Europeo de Cualificaciones.

   El primero de los textos --Real Decreto de Acreditación de Nacional para el acceso a los cuerpos

docentes-- implica un sistema de valoración algo distinto al actual para aspirar a la docencia universitaria,

que pasa de ser "cuantitativo" a "cualitativo", tal y como recoge el texto, y en el que la experiencia

profesional fuera de la universidad va a contar más que el hecho de haber desempeñado una tarea en el

ámbito de la gestión. No obstante, el Ministerio de Educación mantiene el peso de la labor docente e

investigadora por encima del resto de requisitos.

   El segundo de los borradores --Proyecto de Real Decreto de Creación y Reconocimiento de

Universidades--, al que ha tenido acceso Europa Press, reduce las exigencias para la apertura y creación de

universidades, ya que hasta ahora, debían ofertar titulaciones que abarcaran las cinco ramas de

conocimiento. El departamento que dirige José Ignacio Wert introduce la posibilidad de las nuevas

universidades se puedan especializar en un área concreta, aunque mantiene la obligación de ofertar, como

mínimo, ocho titulaciones.

   Asimismo, este documento establece que las comunidades autónomas puedan revocar la autorización de

funcionamiento a las universidades públicas que no cumplan una serie de exigencias mínimas, previsión que

hasta ahora sólo se contemplaba para los centros privados o asociados a los públicos.

   Con este borrador, Educación adapta al nuevo escenario del Espacio Europeo de Educación Superior

(EEES) los estándares mínimos que deben reunir los centros, como el número de profesores, el tamaño

mínimo de las aulas o las infraestructuras, con el objetivo de "aclarar y simplificar el régimen hasta ahora

vigente", aprobado en 1995.

   El tercero de los textos --Real Decreto por el que se establecen los requisitos de expedición del

Suplemento Europeo al Título--, que incluye, como principal novedad, la incorporación al ordenamiento

jurídico español de la correspondencia entre el Marco Español de Cualificaciones para la Educación

Superior (MECES) y el Marco Europeo de Cualificaciones (MEQ), modificando así un decreto de 2011.

   Si bien el ministerio señala en el texto, al que ha tenido acceso Europa Press, que esta modificación "ha

sido reclamada, en reiteradas ocasiones, por la comunidad científica, así como por las universidades, la

sociedad civil y el tejido empresarial español que proyecta su actividad comercial en el extranjero", no

resuelve, sin embargo, las demandas de los licenciados, ingenieros superiores y arquitectos 'Pre-Bolonia'.

   Se trata de una correspondencia "automática" de las cuatro categorías del marco español --Técnico

Superior, Graduado, Máster y Doctorado-- al sistema europeo --niveles 4, 5, 6 y 7, respectivamente-- con la

que los ingenieros y licenciados pre-Bolonia no están de acuerdo porque a este colectivo se les ha asignado
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la categoría de 'Grado', que equivale al nivel 6 europeo y no al 7, como reclaman.

   Sobre este asunto, el departamento que dirige José Ignacio Wert ha elaborado otro borrador de real

decreto, en el que otorga a la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad Educativa (ANECA) la función

de analizar una por una las titulaciones pre-Bolonia para ver si se pueden equiparar al nivel de Máster y, por

tanto, al 7 europeo. Para los colegios y asociaciones de ingenieros y arquitectos se trata de un proceso

"tedioso" y opinan que la homologación debería ser automática.

GRADOS DE TRES AÑOS

   Otro de los asuntos que posiblemente se debata con los rectores y comunidades autónomas esta semana

sea el anuncio que el pasado 24 de junio el ministro José Ignacio Wert dio durante su comparecencia en la

Comisión de Educación del Congreso.

   El titular de Educación dijo que su departamento estudia la posibilidad de que las universidades pudieran

ofertar de manera "voluntaria" grados de tres años y másteres de dos, como hace la mayoría de los países

europeos. El sistema adoptado España hace años fue el de cuatro años para grados y uno para másteres.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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LUIS ÁNGEL SANZ / Madrid 
Rajoy quiere conformar «una posi-
ción de Estado», «una respuesta de 
Estado», frente al desafío indepen-
dentista del presidente de la Genera-

litat, Artur Mas, como confirmaron 
ayer fuentes de Moncloa. Una posi-
ción que englobe al Ejecutivo, al Le-
gislativo y al Tribunal Constitucio-
nal, que recientemente resolvió que 

la consulta que quiere celebrar Mas 
es ilegal. Quizá por eso Moncloa ha 
dado prioridad a la reunión con el 
próximo líder del PSOE, Pedro Sán-
chez –al que Rajoy recibirá el lunes 

28 de julio–, frente a la del presi-
dent, que será dos días después. La 
Generalitat confirmó ayer que Mas 
viajará a Madrid para hablar de la 
consulta.

El BBVA se 
coloca en la 
cabeza de la 
banca tras la 
adquisición de 
Catalunya Banc

DANIEL VIAÑA / Madrid 
La absorción de Catalunya Banc 
por parte de BBVA vuelve a alte-
rar el equilibrio de poderes en el 
negocio bancario español. La 
operación estrecha aún más la 
corta distancia que separaba a 
los tres gigantes del sector. Se-
gún el volumen de activos que 
cada entidad comunica en sus 
cuentas trimestrales, BBVA se 
colocaría por encima de San-
tander y CaixaBank dentro de 
España.

Juan Carlos I: 
«Yo estoy para  
lo que me 
mande el Rey»

Las universidades 
decidirán cuánto 
durará cada una 
de sus carreras

FERNANDO LÁZARO / Madrid 
El golpe de la operación Loro fue do-
ble. No sólo se puso fin a una impor-
tante trama de blanqueo de dinero, 
de esas que tienen tentáculos por to-
da España, sino que permitió un aho-
rro al Estado. Cuatro coches blinda-
dos intervenidos entonces han pasa-
do a disposición del Ministerio del 

Interior, para que los utilicen sus má-
ximos responsables y jubilen o su-
basten los antiguos vehículos. Este 
relevo supone un importante ahorro 
a la logística policial. Se estima que 
cada uno puede costar 100.000 euros.  

Fue en febrero. En una actuación 
de la Policía y la Agencia Tributaria 
contra el blanqueo de capitales y el 

fraude fiscal en establecimientos de 
compraventa de oro. Además de un 
centenar de detenidos, se incautaron 
bienes de los responsables de la tra-
ma. Y entre ellos, cuatro automóviles 
de alta cilindrada y con blindaje de 
última generación, mucho más lige-
ro que el que calzan los vehículos del 
Estado.

Rajoy pactará con el PSOE una 
‘respuesta de Estado’ a Mas 
Moncloa modifica la agenda y da prioridad al encuentro con Sánchez / La 
Generalitat afirma que el ‘president’ viene a Madrid a hablar de la consulta

La cúpula de Interior utiliza 
coches incautados a mafiosos 
El ministro, el secretario de Estado y el director de la Policía 
prescinden de sus vehículos oficiales y ahorran 400.000E

Sigue en página 8

Página 26  
Editorial en página 3

�
 La democracia no es el silencio, es la claridad con que se exponen los problemas (Enrique Múgica) �

Traslada a su entorno 
que está «muy 
satisfecho» con el 
primer mes de reinado 
de Felipe VI Página 10

Sigue en página 4

Sigue en página 13

e Música. Torres-Pardo: «Cuando dejas el camino, se asustan». 
e Ecología. España protege al fin sus joyas marinas.  Págs. 37 a 46

Retrato de Andrea  
y su lucha vital 
Con 16 años lleva 65 operaciones 
y 6 órganos trasplantados / Pág. 12

Chantaje al presidente Clinton
Rusia e Israel usaron el ‘caso Lewinsky’ como arma de extorsión

JAMES ‘COLOMBIANIZA’ EL BERNABÉU. Más de 40.000 espectadores, la mayoría originarios de Colombia, acudieron ayer al Bernabéu a la presenta-
ción de James –en la imagen– como nuevo jugador del Real Madrid. El máximo goleador del Mundial ha firmado un contrato de seis años.  Págs. 32 y 33

KIKO HUESCA / EFE
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i   ESPAÑA

LA EMPRESA VE «INSUFICIENTE» LA REFORMA. Representan-
tes de la Conferencia de Consejos Sociales de Universidades (que agru-
pa a empresarios, sindicatos, estudiantes y otros colectivos de la socie-

dad) le dijeron ayer a Wert que su reforma universitaria es «insuficien-
te» –en palabras de su presidente, Joaquín Moya-Angeler– y le pidieron 
«valentía» para «impulsar» los cambios «profundos» que hacen falta.

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

El ministro de Educación, José Igna-
cio Wert, flexibilizará el sistema uni-
versitario hasta el punto de dejar en 
manos de los campus la duración de 
las carreras. Los rectores podrán de-
cidir si imparten, como hasta ahora, 
grados de cuatro años y másteres de 
uno, o si optan por grados de tres 
años y másteres de dos, como hace 
la mayoría de los países europeos. 

Así se establece en un borrador de 
real decreto, al que ha tenido acceso 
EL MUNDO, que, amparándose en 
el principio de autonomía universita-
ria del que habla el artículo 27 de la 
Constitución, establece tres cosas. La 
primera es que, en el caso de los gra-
dos, «los planes de estudios tendrán 
entre 180 y 240 créditos» (es decir, 
durarán entre tres y cuatro años). La 
segunda, que cuando se trate de títu-

los oficiales españoles que habiliten 
para el ejercicio de actividades pro-
fesionales reguladas, los planes de 
estudios «deberán tener 240 crédi-
tos» (es decir, ser de cuatro años). Y 
la tercera, que para hacer el doctora-
do habrá que tener el título de grado 
y de máster y superar, «al menos, 
300 créditos» (es decir, haber apro-
bado un mínimo de cinco cursos). 
Todo lo que sea concretar más esta 

horquilla dependerá de lo que quie-
ran hacer las universidades. 

El proyecto de real decreto tiene 
sólo dos páginas y modifica dos nor-
mas de 2007 y 2011. En la práctica, 
conlleva que un alumno de la Uni-
versidad de Sevilla, por poner un 
ejemplo, podría hacer Derecho en 
tres años, mientras que otro de la 
Universidad Complutense de Madrid 
lo haría en cuatro. Incluso dentro de 

OLGA R. SANMARTÍN / Madrid

una misma ciudad, las distintas uni-
versidades podrían establecer dura-
ciones diferentes. 

Los rectores, que debatirán hoy 
este decreto con Wert en el Consejo 
de Universidades (mañana el minis-
tro se lo presentará a las CCAA), es-
tán en contra de este modelo porque 
lo consideran «muy confuso», sobre 
todo porque ahora están empezando 
a salir las primeras promociones con 
grados de cuatro años, las que sur-
gieron para adaptar la universidad 
española al Espacio Europeo de 
Educación Superior. Antes del Pro-
ceso de Bolonia, las carreras en 
nuestro país duraban cinco años.  

«Un nuevo cambio de modelo, 
cuando el actual no está desarrolla-
do plenamente, sin un cambio global 
de las políticas universitarias y un 
amplio consenso académico y políti-
co que lo sustente, tiene significati-
vos costes sociales, académicos, le-
gal-administrativos y, además, pue-
de tener una incidencia negativa en 
las plantillas del profesorado», ad-
vierte en un informe la Conferencia 
de Rectores de las Universidades Es-
pañolas (Crue).  

El decreto, por contra, recuerda 
que el sistema actual (el llamado 4 
+1), con grados de al menos 240 cré-
ditos y másteres de 60 créditos, «di-
ficulta la internacionalización» de los 
estudiantes españoles y que su pro-
pósito es «homogeneizar» la dura-
ción de los estudios españoles con 
los de Europa, que prefiere el cono-
cido como 3 + 2: grados de 180 cré-
ditos y másteres de 120 créditos.  

Sólo España, Chipre, Turquía y 
Eslovenia se rigen por el primer mo-
delo, argumenta Wert. 

Wert deja a las universidades decidir 
si dan grados de tres o cuatro años
Los rectores están en contra de cambiar el modelo porque lo consideran «confuso»

MediterPaquetes Cruceros CaribeCircuitos Costas

Reserva tus Vacaciones en logitravel.com

VACACIONISMO ESQUE
LA REALIDAD SUPERE

TUS EXPECTATIVAS

Alcocéber

Hotel PC 69€ 49€ 30€
Oropesa

Hotel PC 88€ 88€ 51€

Gandía

Hotel PC 62€ 51€ 47€
Peñíscola

Hotel PC 56€ 41€ 29€

Alfaz del Pi

Hotel PC 35€ 39€ 31€
Calpe

Hotel PC 80€ 70€ 56€

Benidorm
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Guardamar
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Educación

Los Consejos Sociales de las Universidades piden a

Wert una reforma universitaria global y urgente

MADRID, 22 Jul. (EUROPA PRESS) -

   Representantes de Consejos Sociales de las Universidades piden una reforma del sistema universitario

global y urgente para avanzar hacia un sistema de gobierno universitario "más transparente" e

"independiente".

    Así lo ha pedido el presidente de la Conferencia de Consejos Sociales de Universidades, Joaquin Moya, al

término de la reunión que han mantenido este martes en el Ministerio de Educación y en la que se

encontraba también, entre otros, Manuel Pizarro.

   El ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, ha convocado este martes a la

Conferencia de Consejos Sociales, este miércoles al Consejo de Universidades y el jueves a la Conferencia

General de Política Universitaria para debatir varios borradores en el marco de la reforma universitaria,

referidos al nuevo sistema de acreditación del profesorado universitario, a la actualización de requisitos para

la creación y reconocimiento de las universidades y a la correspondencia de las titulaciones al Marco

Europeo de Cualificaciones.

   "Nosotros creemos que sí (urge una reforma global universitaria)", ha precisado Moya, al tiempo que ha

optado por sistemas "posibilistas" en el que no todo sea igual para todos pues "ni todos los intereses de las

universidades son los mismos, ni todos los intereses de las comunidades autónomas son los mimsos, ni las

titulaciones deberían ser las mismas".

   Según ha explicado Moya, han admitido al minsitro su "infelicidad e insatisfacción" con el "poco avance"

en la reforma universitaria y han subrayado que todos los informes de expertos realizados con gobiernos de

ambos signos políticos han coincidido en "la necesidad de cambiar el sistema de gobierno universitario,

avanzar hacia un sistema más razonable de financiación y más transparente, en el que la rendición de

cuentas es fundamental que exista".

   "El problema esencial es: Si todos los informes dicen lo mismo, ¿Por qué no tenemos como país la valentía

de cambiar un sistema que nos permita ser más competitivo, nos haga más atractivos para los estudiantes de

todo el mundo?", se ha preguntado.

   Así, aunque Moya considera que las normas que se presentarán mañana en el Consejo de Universidades

"en general tienen un tono positivo" y "mejoran la calidad del sistema universitario", han propuesto algunos

cambios al ministro.

VARIOS SISTEMAS DE GOBIERNO

   Concretamente, han sugerido un potencial esquema en el que "se permitan varios sistemas de gobierno en

todo el territorio nacional", algo que, según ha apostillado Moya, se ha hecho con éxito en muchos países

como Portugal o Francia.

   También le han pedido "un poco más de valentía" a la hora de afrontar temas que el país necesita, como

tener un modelo "más en línea con otros mecanismos europeos, en el que la Universidad responda a las

necesidades de su sociedad que es la que financia y permita crear un país más competitivo, con más

capacidad de internacionalizarse y de atraer estudiantes de todo el mundo por la calidad de las
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universidades".

   Preguntado por si sería necesario un cambio en profundidad del sistema de gobierno, Moya ha indicado

que "hay que hacer pequeños cambios en la ley, no trascendentes ni que impliquen pérdida de ningún

derecho o ninguna responsabilidad de las universidades actuales".

   Asimismo, ha recordado que una de las grandes ventajas reclamada desde siempre por las universidades es

la autonomía universitaria que, a su juicio, "es buena y necesaria". Por tanto, considera que cualquier

mecanismo que permita tener una universidad más autonoma, capaz de definir su modelo de gobierno

permitiría "generar mayor riqueza, diversificación y una mayor oferta educativa al ciudadano español".

   Moya también se ha referido a la importancia de posibilitar que la universidad se gestione con criterios de

respuesta a las necesidades de la sociedad; a la mayor transparencia en los resultados y la rendición de

cuentas; y a la posibilidad de que un Premio Nobel pueda ser rector de una universidad española sin

necesidad de ser catedrático de la misma.

   "Tenemos que transformar estas cosas, inetrnacionalizar la Universidad, volver a que exista una cierta

meritocracia, salir de una cierta endogamia. Exigimos al ministro que se avance más en esta línea", ha

reclamado. Por el momento, no han alcanzado un compromiso pero han dejado un documento de

flexibilización sobre la mesa.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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SUCESOS wOcho personas fallecieron ayer, martes, al colisio-
nar una furgoneta y un camión en la autovía A-7, dentro del
término municipal de Albatera (Alicante). El accidente se
produjo cuando el camión invadió la vía contraria y colisionó
con la furgoneta sobre las 16.40 horas a la altura del km 543
de la A-7. Tras la colisión, la furgoneta se incendió. Inicial-
mente los equipos de rescate localizaron los cuerpos sin vida
de dos personas, pero después aparecieron cinco cadáveres
más calcinados. Se trata de dos hombres, tres mujeres y dos
niños, todos ellos de nacionalidad rumana / Europa Press

COMUNICACIÓN wJosé Anto-
nio Zarzalejos ha ganado el
premio Francisco Cerecedo
que otorga la Asociación de
Periodistas Europeos por
“el valor implícito en la
opinión honesta y coheren-
te, que le ha convertido en
referente de serenidad, de
diálogo y de convivencia”.
Cada domingo el periodista
vasco publica su artículo en
La Vanguardia y también
colabora con la cadena Ser
y El Confidencial. Dirigió el
Correo y de ABC. El premio
está dotado con 24.000
euros. / Redacción

Losperiodistas
europeospremian
aZarzalejos

MEDIO AMBIENTE wRepsol
prevé iniciar el último tri-
mestre del año las prospec-
ciones frente al este de
Fuerteventura y Lanzarote
para buscar posibles reser-
vas de hidrocarburos, según
anunció el presidente de la
compañía petrolera, Anto-
nio Brufau. Los trabajos
comenzarán en el llamado
pozo Sandía, situado a unos
60 kilómetros de Fuerteven-
tura, donde un barco perfo-
rador deberá atravesar
885 metros de agua antes
de poder acceder al lecho
marino. / Efe

Telefónica será socio tecnológico de las
organizacionesde laCEOE

Alierta y Rosell sellan el pacto entre Telefónica y la CEOE

TECNOLOGÍA wTelefónica será el socio tecnológico de la
CEOE para los próximos cuatro años. Los presidentes de am-
bas entidades, César Alierta y Juan Rosell, firmaron ayer un
acuerdo de colaboración con el objetivo de identificar y po-
tenciar el desarrollo y aplicación de las nuevas tecnologías en
las organizaciones empresariales territoriales y sectoriales.
Así se proponen “dar un necesario impulso a la sociedad de
la información y la economía digital”. / Redacción

Ochopersonasmueren calcinadas enun
accidentede tráfico en laA-7, enAlicante

Clientes de un restaurante McDonald’s en Pekín
NG HAN GUAN

Los bomberos acudieron rápidamente al lugar del suceso

ISIDRE AMBRÓS
Pekín. Corresponsal

Un nuevo escándalo alimentario
sacudeChina. Las autoridades lo-
cales de Shanghai han cerrado
una empresa de alimentación
tras descubrir que distribuía car-
ne en mal estado desde hacía
años. Varias cadenas de comida
rápida se han visto implicadas y
han retirado sus productos de la
venta al público. El fraude se ha
extendido también a Japón.
La compañía Husi de Shang-

hai ha puesto de nuevo de mani-
fiesto que la inseguridad alimen-
taria es unode los grandes proble-
mas que afectan aChina y que es-
tá lejos de ser resuelto. El pasado
domingo, la cadena de televisión
Dragon TV de Shanghai, de difu-
sión nacional, reveló que la firma

Husi falsificaba de forma sistemá-
tica la fecha de caducidad de par-
te de la carne que vendía a varias
cadenas de comida rápida.
Al enterarse, las franquicias de

McDonald's, KFC, Pizza Hut,
BurgerKing, Starbucks y la china
Dicos pidieron disculpas a su
clientela y suspendieron sus pedi-
dos a esta firma, filial del grupo
OSI, con sede en Illinois (Esta-
dosUnidos). Lamultinacional es-
tadounidense, por su parte, se
apresuró a anunciar la apertura

de una investigación y a colabo-
rar con las autoridades chinas.
El reportaje de Dragon TV,

que fue hecho con cámara oculta
y periodistas infiltrados, muestra
como el personal de la fábrica
usaba pollo en mal estado. “Las
partes caducadas fueron envia-
das a la línea de producción,
aplastadas y emulsionadas por
grandes máquinas”, y después
“estas pieles y pechugas de pollo
fueron recubiertas con tres capas
de extracto de albaricoque y fri-
tas en aceite a 200 grados centí-
grados”, explicó el periodista,
quien concluyó que “así es como
se fabrican”. Y añadió: “Tienen
buen aspecto, y no se puede dedu-
cir su forma original”.
Tras este reportaje, las autori-

dades locales cerraron la planta
deHusi y han abierto una investi-
gación, que implica a las fábricas
que esta firma tiene en otras cin-
co provincias. “Cualquier viola-
ción será castigada con severi-
dad”, dijeron las autoridades ali-
mentarias, según la prensa local
Ayer, Dragon TV emitió más

información del caso. Puso en an-
tena parte del interrogatorio a un
directivo del control de calidad
de Husi. Ante la cámara, confesó
que ejecutivos de la empresa, “de
nivel superior al director de la fá-
brica”, autorizaron hace tiempo
al personal a usar “partes cárni-
cas caducadas”, y que ello se ha
estado haciendo “durante años”.
Y añadió que “la política de nues-
tra empresa nos permite añadir
materias primas caducadas para
hacer hamburguesas de ternera”.
El reportaje también mostraba la
falta de rigor. Como los trabajado-
res recogían pedazos de pollo del
suelo y los arrojaban a las máqui-
nas procesadoras. Y revela cómo
trozos de carne descartada por
los controles sanitarios eran re-
procesados varias veces hasta
que obtenían la luz verde.
Por otra parte, un portavoz de

McDonald’s anunció que esta ca-
dena también ha retirado produc-
tos de sus establecimientos en Ja-
pón. Estiman que cerca del 20%
de sus trozos de pollo empanado
McNuggets proceden de la planta
de Shanghai de Husi. La medida
puede afectar a unos 500 estable-
cimientos de esa firma en Japón.c

Las autoridades de
Seguridad Alimentaria
de Shanghai cierran
una fábrica cárnica

MORELL / EFE

Repsol iniciará los
sondeos a final de
añoenCanarias

ALICIA RODRÍGUEZ DE PAZ
Madrid

Los consejos sociales (órgano de
participación de la sociedad en la
universidad) criticaron ayer por
“insuficientes” y poco “valien-
tes” los cambios normativos que
les presentó elministro deEduca-
ción, José IgnacioWert. El presi-
dente de la Conferencia de los
Consejos Sociales de lasUniversi-
dades Públicas, Joaquín Moya-
Angeler, reclamó una “reforma

más profunda” que aborde sobre
todo la financiación y la gober-
nanza. Con esta reunión, Wert
inició una ronda de presentación
de su reforma, que prosigue hoy
con los rectores ymañana con las
autonomías.
El ministerio quiere simplifi-

car los requisitos para abrir una
universidad, la acreditación de as-
pirantes a profesores titulares o
catedráticos, la homologación de
títulos. Pero, como ya avanzó La
Vanguardia, entre todas lasmedi-

das presentadas destaca sin duda
la posibilidad de reducir la dura-
ción de los títulos de grado de los
cuatro años actuales (240 crédi-
tos) a tres (180 créditos). En este
nuevo modelo, mayoritario en el
resto de países europeos, losmás-
ter han durar dos cursos en lugar
de uno. En el nuevo real decreto,
se establece que salvo en el caso
de los títulos que habiliten para
profesiones reguladas (abogados,
biólogos, enfermeros, ingenieros,
maestros...), que semantienen en
cuatro cursos, los “planes de estu-
dios tendrán entre 180 y 240 cré-
ditos”. Argumentan en el decreto
que la duración actual de los estu-
dios universitarios “dificulta la in-
ternacionalización” de los titula-
dos españoles.c

Unescándalodecarne
enmalestadosacudeChina
Varias cadenas de comida rápida se han visto implicadas

La reformauniversitaria,
criticadapor insuficiente
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MANUEL TRILLO MADRID 

Los consejos sociales de las universi-
dades –la voz de la sociedad en estas 
instituciones académicas– reprocha-
ron ayer al ministro de Educación, José 
Ignacio Wert, su «falta de valentía para 
atacar a fondo la reforma del sistema 
universitario». Así lo señaló ayer el pre-
sidente de la Conferencia de Consejos 
Sociales, Joaquín Moya, tras una reu-
nión de representantes de esta entidad 
con Wert y otros miembros de su de-
partamento. 

Los consejos sociales mostraron su 
apoyo a una serie de medidas que les 
presentó el ministro y que consideran 
un «paso adelante» para mejorar el 
sistema universitario, como los cam-
bios en la acreditación de profesores 

o la posibilidad de pasar a grados de 
tres años y máster de dos, en lugar de 
la fórmula 4+1 actual. Sin embargo, 
transmitieron a Wert su «insatisfac-
ción» con la no aplicación de las reco-
mendaciones sobre la gobernanza de 
las universidades que realizó el grupo 
de expertos designado por el Ministe-
rio. Según Moya, «la sociedad deman-
da unos cambios que no se están pro-
duciendo». 

En concreto, el presidente de la Con-
ferencia de Sectores Sociales se refi-
rió a la «endogamia» en las universi-
dades y criticó que, en la actualidad, 
solo pueda ser rector un catedrático. 
A su juicio, debería darse a las univer-
sidades la posibilidad de que pudie-
ran cambiar este modelo. 

Junto a Moya, estuvieron en la reu-
nión por parte de los consejos Manuel 
Pizarro, Antonio Abril, Déborah Sa-
lom, Julio Revilla, Manuel Villa y Mi-
guel Ángel Acosta. 

El ministro de Educación traslada-
rá hoy sus propuestas a la Conferen-
cia de Rectores (CRUE).

Los consejos sociales acusan 
a Wert de «falta de valentía» 
en la reforma universitaria

Educación

Críticas a la «endogamia» 
Los representantes de la 
sociedad en la universidad 
reclaman cambios en la 
gobernanza

ABC MADRID 

José Luis Sainz sustituirá a Fernan-
do Abril-Martorell como consejero 
delegado de Prisa, una vez que este 
abandone el cargo por voluntad pro-
pia el próximo 1 de octubre. 

La decisión, aprobada ayer por 
el Consejo de Administración del 
grupo a iniciativa del presidente 
ejecutivo de la compañía, Juan Luis 
Cebrián, y previo informe favorable 
de los Comités de Gobierno Corpo-
rativo y de Nombramientos, será 
efectiva a partir de dicho mes. 

Hasta entonces, Fernando Abril 
y José Luis Sainz trabajarán coordi-
nadamente, bajo la supervisión del 
presidente ejecutivo, en la defini-
ción de un nuevo organigrama y para 
que los negocios del Grupo sigan de-
sarrollandose correctamente, según 
un comunicado de la compañía. A 
petición de Juan Luis Cebrián, Abril-
Martorell permanecerá tanto en el 
Consejo de Administración como en 
el Comité Editorial del diario «El 
País» una vez que deje su cargo.

José Luis Sainz 
sustituirá a Abril-
Martorell como 
consejero delegado 
de Prisa 

Comunicación

ABC MADRID 

José Antonio Zarzalejos (Bilbao, 
1954) es el ganador de la XXXI edi-
ción del Premio de Periodismo 
«Francisco Cerecedo». El jurado de 
este galardón, que convoca la Aso-

ciación de Perio-
distas Europeos, 

ha querido 
destacar su 
larga trayec-
toria profesio-

nal, honesta y 
coherente. 

Licenciado en Dere-
cho y Periodismo por Deusto, Zar-
zalejos ingresó en 1989 en «El Co-
rreo», del que llegó a ser director. 
En 1999 fue nombrado director de 
ABC y posteriormente secretario 
general del grupo Vocento. En 2005 
fue nombrado de nuevo director de 
ABC hasta 2008. 

El jurado estaba presidido por 
Blanca García Montenegro, presi-
denta del Grupo El Progreso, y del 
que formaba parte Catalina Luca de 
Tena, presidenta editora de ABC.

José Antonio 
Zarzalejos,     
premio Cerecedo  
de periodismo

XXXI edición del galardón
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pero que estos grados sean de una o dos 
ramas, por ejemplo. Así, no sólo el centro 
podrá ofrecer los mejores profesionales de 
un área, sino que las instalaciones sean a su 
vez las más adecuadas, ya que una univer-
sidad que se especialice en títulos que re-
quieran por ejemplo tener cierto tipo de 
laboratorios a priori resulta más fácil que 
éstos estén mejor equipados que en una 
facultad en la que se den titulaciones de 
todas las ramas.

Asimismo, también se regula la acredita-
ción institucional, «que complementa el 
modelo actual de modo que aquellos cen-
tros que acrediten unos niveles de calidad 
excelentes, al recibir la acreditación como 
Centro, podrán durante el periodo en que 
dicha acreditación esté en vigor (cinco 
años, y cuando ese plazo culmine puede 
ser renovado), acreditar todos sus títulos 
sin necesidad de un proceso individualiza-
do», tal y como especifi ca el borrador. Esta 
novedad persigue mejorar la efi ciencia, ya 
que supone el desarrollo y puesta en mar-
cha de fórmulas complementarias del 
modelo actual y alienadas con las exigen-
cias del Espacio Europeo de Educación 
Superior y con la tendencia en otros siste-
mas de educación superior europeos, que 
incluye una dimensión institucional en el 
proceso de acreditación.  

Por último, también se persigue incre-
mentar la internacionalización y competiti-
vidad de la Universidad española, con el fi n 
de hacerla más atractiva de cara al exterior.

Otras claves 
para ser 
docente
Adiós a la acreditación 
universal
◗ Se vinculará con una de 

las cinco ramas de 

conocimiento. 

Más de 20 comisiones
◗ De las cinco comisiones 

de acreditación actuales se 

pasa a más de 20. Además, 

habrá cinco comisiones de 

revisión o de 

reclamaciones. 

Toma de decisiones
◗ Las decisiones se 

adoptarán a partir de dos 

ponencias elaboradas por 

la Comisión.

Evaluación
◗ Se crearán unas 

horquillas para alcanzar 

una evaluación más 

equilibrada. 

Investigación 
◗ La investigación y la 

docencia se priorizarán.

Para ser catedrático 
ya no habrá que ser 
profesor titular 

MADRID- En la actualidad, para solicitar 
ser catedrático, el requisito esencial es ser 
primero profesor titular de Universidad. Sin 
embargo, según el borrador de Real Decreto 
de Acreditación del Profesorado, al que ha 
tenido acceso este periódico, este 
procedimiento se reformulará. De modo 
que todo aquel que quiera conseguir 
acreditarse como catedrático tendrá que 
acreditar el título y tener una «A» 
(excelente) en el apartado de investigación. 
Así, ya no será necesario ser profesor titular 
y lo que es más importante ganará peso la 
investigación. De este modo, un profesor 
titular que venga de fuera podrá acreditarse 
como catedrático si, además de hacer 
constancia de su título, es un fuera de serie 
en su campo de investigación. 
«Esta medida dinamitaría la endogamia 
que hay en algunos Departamentos de 
Facultades de Europa, incluido España», 
afi rma Santiago Ortigosa, profesor titular de 
Educación de la Universidad Compluense 
de Madrid (UCM). «Además –prosigue–, 

 B. T.

que un neozelandés, que 
acredite tener un nivel 
máximo de perfección en 
publicaciones, pueda 
entrar en España a dar 
clase es una buena 
noticia». 
Asimismo, según este 
documento, se suprime el 

concepto de acreditación universal y se 
opta por un sistema en el que la 
acreditación se vincula con una de las cinco 
ramas de conocimiento: Artes y 
Humanidades, Ciencias, Ciencias de la 
Salud, Ciencias Sociales y Jurídicas, e 
Ingeniería y Arquitectura. A su vez, se 
modifi ca el número de las comisiones de 
acreditación y composición, de las cinco 
actuales a más de 20. Además, se priorizan 
las dos facetas esenciales: investigación y 
docencia y los criterios para la acreditación 
en cada ámbito científi co se publicarán y se 
revisarán de forma periódica cada dos 
años. Éstas y otras medidas del borrador, 
como mejorar la calidad frente a 
microméritos para «aprobar» a un profesor, 
tal y como ya publicó a principios de mes 
este periódico, persiguen, en defi nitiva, una 
simplicación normativa y una mejora 
regulatoria de los procedimientos de 
acreditación del profesorado necesaria tras 
los seis años de vigencia del actual sistema 
de acreditación por la Agencia Nacional de 
Evaluación de la Calidad y Acreditación 
(Aneca). 

el défi cit de calidad que conlle-
va el que imparta la materia un 
profesorado mediocre o con 
poca vocación académica. En 
nuestra universidad (privada y 
pública) hay un exceso de en-
chufi smo propiciado por el 
«sistema» (se suele enseñar 
donde se estudió). El método 
«amiguismo» ahuyenta la ex-
celencia, y se lo pone muy difícil a aquellos 
con verdadera vocación. Por suerte, todo 
problema tiene su remedio correspon-
diente: desarrollar medidas que propicien 
la excelencia, impedir el enchufi smo, y 
garantizar la calidad del profesorado. Los 
partidos de izquierda, que tanto abogan 

por la igualdad de oportunida-
des no caminan lo que hablan, 
no son congruentes. De serlo, 
se hubiesen comprometido en 
mejorar la calidad de la ense-
ñanza en la Universidad espa-
ñola, la cual estaría en niveles 
estratosféricos. No todo el 
mundo sirve para enseñar ni 
tiene los conocimientos nece-

sarios. Como coach profesional, he visto 
fl orecer másters y cursos de coaching im-
partidos al abrigo de universidades priva-
das cuyo profesorado disimula su medio-
cridad rodeándose de amiguitos (las clases 
se reparten entre los «recomendados»). En 
«cuchipanda» sacan matrícula. Esto no 

debería permitirlo el sistema educativo de 
este país pues se le toma el pelo a la gente. 
El antídoto para la estulticia es que los 
profesores sean modelos excelencia y 
profesionalidad. Una sociedad y un Go-
bierno que se respetan a sí mismos, ponen 
medidas para que la «borremasa» no sea 
quien domine numéricamente. Si España 
quiere ser competitiva, además de invertir 
en I+D, deberá procurar una educación de 
calidad. Fomentar la competitividad da 
muy buenos resultados sociales. En Esta-
dos Unidos la gente se supera a sí misma. 
Aquí o bien se iguala hacia abajo al otro o 
se usa el «enchufe» para medrar. Es de 
sentido común exigir a quién enseña, que 
sepa lo que enseña.

«El ‘‘amiguismo’’ 
ahuyenta la 

excelencia, y se lo 
pone muy difícil a 

los que tienen 
vocación»

Independientemente de la carrera que 
se estudie, lo que cuenta es que el con-
tenido sea de calidad y que éste se en-

señe bien. Puede desmotivar y dar al 
traste con potenciales futuros brillantes, 
además de condenar al alumno con aspi-
raciones de buen profesional, a hacer ho-
ras extras en la biblioteca para compensar 

Educando a 
quien educa

Rosetta FORNER
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Tras recibir propuestas de 
las autonomías, y sumar al-
gunas propias, el Ministerio 
de Hacienda ha remitido a las 
regiones, y a parte del sec-
tor, un documento en el que 
aparecen 255 propuestas 
para ajustar más el gasto pú-
blico. De este total, casi un 
tercio, 75, corresponden al 
ámbito sanitario, con medi-
das muy variopintas. Se ha-

La Sanidad, protagonista de 
nuevo de posibles ajustes

Casi un tercio de las 255 medidas que manejan el Ministerio de Hacienda 
y las comunidades autónomas se refieren al ámbito sanitario y farmacéutico

bla de copagos para actos 
médicos, Urgencias y mal uso 
del sistema,  y en farmacia, 
desde fijación de precios má-

Algunos autores del estudio: delante, Cynthia Morata y Gema Jiménez; detrás, Macarena Perán, Houria Boulaiz, Juan 

Antonio Marchal, Alberto Ramírez y María Ángel García, de la Universidad de Granada.
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 La rehabilitación  
es un pilar terapéutico en  
deformidades pediátricas
La rehabilitación, in-
cluida fisioterapia, se 
está reforzando como 
valiosa línea de traba-
jo para el tratamiento 
de deformidades de 
columna en niños, 
como escoliosis o cifo-
sis, según ha dicho Ka-

mal N. Ibrahim, profe-
sor de la Universidad 
de Loyola, en Chicago, 
en el XXI Congreso In-
ternacional de Técni-
cas Quirúrgicas Avan-
zadas en Columna Ver-
tebral, celebrado en 
Valencia.                 P. 8

MEDICINA

 Josep M. Via: "Dudo 
de que haya otro hospital con 
una situación más indigna"
El Hospital del Mar de 
Barcelona superará 
sus muchos proble-
mas completando sus 
obras de ampliación 
y modernización, pa-
ralizadas por la Gene-
ralitat en 2010, gracias 
a un rescate municipal 

acordado por CiU y PP. 
El presidente de su 
Consejo Rector, Josep 
Maria Via, explica 
cómo se ha logrado  un 
acuerdo que aún no ha 
ratificado el Departa-
mento de Salud de la 
Generalitat.           P. 5

GESTIÓN

 La EPA tras una 
operación lumbar se condena 
por daño desproporcionado 
La  Audiencia Nacio-
nal ha condenado a la 
Administración a in-
demnizar con 95.000 
euros al viudo y las hi-
jas de una mujer que 
falleció tras una inter-
vención de espalda. La 
Audiencia aplica la 

doctrina del daño des-
proporcionado por 
considerar difícil de 
justificar, si no es por 
una mala praxis, que 
una artrodesis lumbar 
derive en una encefa-
lopatía postisquémica 
anóxica (EPA).       P. 7

NORMATIVA

ximos, hasta posible salida 
de la botica de medicamentos 
sin prescripción. En materia 
de personal, se plantea la es-

tatutarización a tiempo par-
cial, incremento de la jorna-
da laboral a 40 horas y racio-
nalización de turnos médi-
cos; revisión de conciertos 
con la privada, compensa-
ción a las autonomías por su-
bida del IVA sanitario; dota-
ción de más capacidad reso-
lutiva a la atención primaria, 
fomento de la prevención, la 
compra centralizada y la 
asistencia domiciliaria... P. 2

DIARIO MEDICO
W W W . D I A R I O M E D I C O . C O M

MIÉRCOLES 23 JULIO 2014

La experiencia asistencial 
tendrá más peso para acce-
der a una plaza de profesor 
universitario de Medicina, 

El Ministerio de Educación quiere dar más peso a la 
labor asistencial para poder ser profesor de Medicina

según el borrador de real de-
creto elaborado el Ministerio 
de Educación, y que hoy pre-
sentará al Consejo de Univer-
sidades. El texto plantea que 

la experiencia laboral se va-
lore de forma independiente 
(hasta ahora se incluía en el 
apartado de la docencia), 
aunque no concreta cuántos 

puntos se le dará, ya que será 
la Aneca la que establezca los 
criterios de evaluación defi-
nitivos y la puntuación asig-
nada a cada uno.               P. 6

PROFESIÓN

Los copagos vuelven a la palestra: consultas 
médicas, visitas a Urgencias, por cada receta, por 
no acudir a la cita o no recoger pruebas, entre otros

Se plantean nombramientos de personal estatutario 
a tiempo parcial, una jornada semanal de 40 horas 
y racionalización de los turnos médicos

Un equipo de Granada ha 
mostrado la eficacia de un 
nuevo fármaco frente a las 
células madre cancerígenas, 
responsables del inicio y cre-
cimiento del cáncer, de la re-
caída tras la quimioterapia y 
de la formación de metásta-
sis. Este medicamento, deno-
minado bozepinib, ha resul-
tado efectivo en un estudio 
realizado en ratones que se 
ha publicado en la revista 
Oncotarget.                        P. 9

Nuevo agente 
contra las 
células madre 
tumorales

MEDICINA

Kamal Ibrahim, de la Universidad de Loyola, en Chicago.
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La experiencia profesional 
del médico tendrá más peso 
para acceder a una plaza de 
profesor en una facultad de 
Medicina, según el borrador 
de real decreto de acredi-
tación para el acceso a cuer-
pos docentes que ha elabo-
rado el Ministerio de Edu-
cación y que hoy presenta-
rá al Consejo de Universida-
des y el jueves a la Confe-
rencia General de Política 
Universitaria, que reúne a 
todas las comunidades au-
tónomas. El borrador, que 
modifica una norma previa 
de 2007, contempla 6 crite-
rios de baremación para lo-
grar una plaza fija de profe-
sor titular y catedrático: in-
vestigación, trasferencia de 
conocimiento, docencia, ac-
tividad profesional, gestión 
y formación académica.  

Hasta ahora, la experien-
cia profesional estaba in-
cluida en el apartado de la 
docencia, de forma que no 
tenía una valoración inde-
pendiente. Los decanos de 

La labor asistencial pesará 
más para enseñar Medicina

MADRID 
FRANCISCO GOIRI 
fjgoiri@diariomedico.com

Medicina llevan tiempo de-
nunciando la infravalora-
ción de la experiencia clí-
nica del facultativo y el es-
caso peso que tiene en la ba-
remación la tarea asisten-
cial, a la que los clínicos de-
dican la mayor parte de su 
tiempo, en detrimento de la 
investigación y la docencia 
(ver DM del 16-IX-2013).  

El decreto de Educación 
individualiza claramente la 
experiencia profesional y le 
concede valor propio cuan-
do la define como "la dedi-
cación a actividades profe-
sionales en empresas, insti-
tuciones, organismos públi-
cos de investigación u hos-
pitales, distintas a las do-
centes o investigadoras".  

Lo que aún no está claro 
es qué peso tendrá exacta-
mente esa experiencia en la 
puntuación global, porque 
eso depende de las llama-
das comisiones de acredita-
ción -que propondrán la ba-
remación asignada a cada 
criterio- y de la Agencia Na-
cional de Evaluación (Ane-
ca), que dará el visto bueno 
final a los criterios de eva-
luación y a la puntuación 
asociada a cada uno. 

El decreto sí deja claro, en 
cambio, que esas comisio-
nes de acreditación se incre-
mentarán hasta superar la 
veintena, de forma que haya 
una mayor coincidencia con 
las diferentes especialida-
des docentes. El objetivo de 
esta ampliación es que los 
méritos y la experiencia de 
un aspirante a profesor de 
Medicina sean valorados 
por representantes de su 
área de conocimiento. 

VALORACIÓN CUALITATIVA 

Con respecto al sistema de 
puntos, lo único que avanza 
el documento que Educa-
ción someterá mañana al 
visto bueno de la Conferen-
cia de Política Universitaria 
es que la actual baremación 
mixta (basada en criterios 
cualitativos y cuantitativos) 
se sustituiría por una pura-
mente cualitativa, basada 
en una gradación de la A a 
la E (A: excepcional, B: bue-
na, C: compensable, D: insu-
ficiente y E: muy baja). Los 
sindicatos de Enseñanza se 
quejan de que este sistema 
es más arbitrario, al impe-
dir medir con exactitud los 
méritos y dificultar la auto-
evaluación del candidato. 

El borrador del real de-
creto de acreditación que ha 
elaborado Educación es fru-
to del trabajo que el Minis-
terio y la Aneca llevan tiem-
po desarrollando para otor-
gar más peso a la experien-
cia profesional fuera de la 
Universidad, unos trabajos 
que el propio director de la 
Aneca, Rafael van Grieken 
Salvador, ya adelantó a DM 
(ver DM del 5-V-2014). La 
idea de Educación es que el 
nuevo método de acredita-
ción entre en vigor en 2015.

Educación propone una valoración 
cualitativa que debe definir la Aneca

Así lo establece el borrador de real 
decreto de acreditación de docentes

´

Doctor en Farmacia por la 
Universidad Complutense, 
melillense de nacimiento y 
maño de adopción, Manuel 
López Pérez preside desde 
2013 la Conferencia de Rec-
tores (CRUE), el órgano que 
agrupa a 75 universidades 
(50 públicas y 25 privadas). 
Su cargo le convierte, pues, 
en el principal interlocutor 
entre la Universidad espa-
ñola y el Gobierno central y

"Medicina va a perder plazas de 
profesor que no tienen recambio"

MADRID 
FRANCISCO GOIRI 
fjgoiri@diariomedico.com

partida en las facultades 
cuyos proyectos ya han reci-
bido el visto bueno de la 
Aneca. Es decir, que estoy 
pidiendo mucho rigor en el 
control posterior de la ense-
ñanza de Medicina, en la 
certificación de la verifa-
ción otorgada. 
P. La Aneca verifica, pero, si 
no me equivoco, la última 
palabra la tiene el Conse-
jo de Universidades, que 
agrupa a todos los rectores 
y que debe dar el visto bue-
no a esas verificaciones

calidad del sistema univer-
sitario español. 
P. La falta de profesorado 
clínico es otra queja habi-
tual en el grado de Medi-
cina ¿Hay que cambiar los 
criterios de acreditación 
de ese profesorado, como 
piden los decanos? 
R. Hace falta eso, y hacen 
falta más cosas. En el caso 
de Medicina, hay un proble-
ma específico con las llama-
das plazas vinculadas, las 
que comparten obligacio-
nes asistenciales y docen

Además de la modificación 
de los criterios de acredita-
ción docente, la Universi-
dad española coincide en 
que la tasa de reposición 
del profesorado (fijada en 
un 10 por ciento, como en 
el resto de la Función Pú-
blica) lastra la renovación 
del profesorado, "y estran-
gula especialmente a titu-
laciones como Medicina", 
según Eumenio Ancochea, 
vicerrector de Ordenación 
Académica de la Universi-
dad Complutense de Ma-
drid (UCM). La Conferencia 
de Política Universitaria 
será la ocasión para que 
los rectores reclamen una 
vez más a Educación que el 
Gobierno incremente de 
manera urgente esa tasa. 

La última señal de alar-
ma en este punto la dio este 

Medicina urge al Gobierno un aumento 
de la tasa de reposición del profesorado

el lunes el BOE, que publi-
có una resolución conjunta 
de la Consejería de Sanidad 
de Madrid y de la Complu-
tense suspendiendo, a ins-
tancias de Hacienda, un 
concurso para la provisión 
de 2 plazas de profesor de 
Pediatría en la Facultad de 
Medicina de la UCM (ver 
DM de ayer). Hacienda ale-
ga que la contratación de 
esos 2 profesores elevaría 
por encima de lo permitido 
la tasa de reposición co-
rrespondiente a 2013. 

MEDICINA, UNA PRIORIDAD 

Ancochea dice que "hay un 
desfase, aunque ligero, en-
tre las cuentas de Hacien-
da y las nuestras, pero, 
más allá de este caso pun-
tual, lo más grave es que 
esa tasa es alarmantemen-

te baja. De los 100 profe-
sores que se han jubilado el 
último año en la UCM, sólo 
podemos sustituir a 10, de 
forma que 90 plazas que-
darán vacantes. Si eso no 
afecta a la calidad docente, 
no sé qué la afecta". Según 
Ancochea, Hacienda com-
puta sólo 89 jubilados, de 
forma que sólo se podrían 
convocar 8 nuevas plazas. 

Tan acuciante es la nece-
sidad de profesores en Me-
dicina, que el Consejo de 
Gobierno de la UCM ha de-
cidido dar preferencia a las 
2 plazas de Pediatría (el 
resto son de otras titula-
ciones), "de forma que la 
suspensión que pesa sobre 
el concurso se levantará de 
forma inmediata para que 
esos 2 puestos queden cu-
biertos cuanto antes".

´

Dice que la coyuntura actual ha para
lizado

momentáneamente la eclosión de n
uevas facultades

El decano de Medicina de la

Universidad de Valladolid,

Ricardo Rigual,es desde fi-

nales de diciembre el nuevo

presidente de la Conferen-

cia Nacional de Decanos,en

sustitucióndeJoaquínGar-

cía-Estañ. Sabe que ha lle-

gado a la institución en un

momento convulso, que le

hará luchar más que nun-

ca para defender los intere-

ses de la educación médi-

ca y conseguir que los te-

mas que inquietan a los de-

canos se tengan en cuenta

"Hay un claro déficit de docentes clínicos"
Pide a la Aneca que revise los criteri

os para acreditar a

los profesores clínicos y los haga m
ás atractivos

MADRID
ALICIA SERRANO

alicia.serrano@diariomedico.com

estamos de acuerdo todos,

pero el problema es cómo

hacerlo. La crisis ha pues-

to freno a la apertura de

nuevas facultades en Balea-

resyAndalucía,almenosde

momento, pero habrá que

estar pendientes cuando la

situación económica mejo-

re y se vuelvan a escuchar

voces desde distintas ins-

tituciones que digan que

quieren tener su facultad.

También hay que tener en

cuenta que la gran ola de

egresados de Medicina,

como consecuencia de la

eclosión de facultades, to-

davía no han acabado el

l h á dentro

mentar el número de esta-

bles.
P. ¿Qué podría hacer la

Aneca?
R. Tener en cuenta estas di-

ficultades,repensar los cri-

terios que aseguren que po-

damos renovarnos y hacer

más atractiva la figura de

contratadodoctor.Sepodría

barajar la posibilidad de re-

servarle la plaza en el SNS,

por ejemplo.
P. La implementación de

Bolonia está siendo lenta

en las facultades españo-

las,y además su desarrollo

requiere de más profeso-

res que no hay...

R. Bolonia nos ha dado la

oportunidad de revisar y de
d

ENTREVISTA
RICARDO RIG

Fisiología y el nuevo presidente de la
Conferencia de Decanos desde fi

La Comunidad de Ma-
drid no evaluará el cum-
plimiento de objetivos de 
90 de los 270 centros de 
salud, según denuncia la 
Plataforma de Equipos 
Directivos y Centros de 
Salud. La plataforma ex-
plica que los centros 
afectados serían aque-
llos cuyos directores no 
suscribieron el contrato-
programa de objetivos 
de 2013 como protesta 
por el proceso de exter-
nalización y por el ajus-
te presupuestario del ca-
pítulo I, dedicado al per-
sonal. Además, añade 
que la no evaluación del 
rendimiento por parte 
de la Consejería pondría 
en peligro el cobro de la 
productividad de 3.000 
profesionales. 

Antonio Alemany, di-
rector general de Aten-
ción Primaria de la Con-
sejería, confirma a DM 
que, efectivamente, no se 
evaluará a los centros 
que no suscribieran el 
contrato-programa, pero  
que la situación es muy 
variada, ya que en algu-

Madrid no evaluará a 90 
centros que no firmaron 
el contrato-programa

MADRID 
N. MONSÓ

nos  "nos consta que, 
aunque el director no lo 
suscribió, sí hay profe-
sionales que lo hicieron". 
Según Alemany, tendrían 
una lista de todos los 
profesionales que se 
suscribieron a los con-
trato-programa, por lo 
que ellos sí serían eva-
luados y tendrían dere-
cho a cobrar la producti-
vidad correspondiente a 
2013. En cualquier caso, 
todos los profesionales 
podrían ver su rendi-
miento a través de la 
base informática de la 
Consejería. 

Sin embargo, Paulino 
Cubero, portavoz de la 
plataforma, dice que "no 
hay base legal para que 
aquellos que sí se hayan 
suscrito puedan cobrar 
la variable". Defiende 
que es necesario enten-
der el contexto de la pro-
testa, en plena polémi-
ca por la externaliza-
ción, que afectaba a 27 
centros, "eso no quita 
que los profesionales 
quieran hacer las cosas 
bien y mejorar, por lo 
que pedimos que nos 
evalúen".

El Servicio Cántabro de 
Salud (SCS) convocó ayer 
su primer concurso de 
traslados desde 2008. 
Según el Boletín Oficial 
de Cantabria, un total de 
107 profesionales de 
atención primaria -85 de 
familia, 21 pediatras y 
un odontoestomatólogo- 
podrán pedir el traslado.  

En total, se sacan 817 
plazas a concurso de 
una plantilla cercana a 
los 7.800 trabajadores, 
de los que casi 1.700 son 
interinos. Pese a la insis-
tencia sindical en propi-
ciar un traslado amplio 
entre los hospitales co-
marcales y el de referen-
cia -el Marqués de Valde-
cilla-, al final sólo han 
salido a concurso siete 

Cantabria convoca un 
concurso de traslados 
para 114 plazas médicas

SANTANDER 
S. REGO

plazas para Análisis Clí-
nicos, Cirugía Cardio-
vascular, Cirugía Gene-
ral, Cirugía Ortopédica, 
Geriatría, Neumología y 
Urología. Los interesa-
dos tienen un mes de 
plazo para presentar su 
solicitud. 

El personal en situa-
ción de adscripción o re-
ingreso provisional en 
plaza de centros del SCS 
está obligado a partici-
par, y deberá solicitar, al 
menos, todas las plazas 
de su categoría, especia-
lidad y modalidad co-
rrespondientes, del área 
de salud donde ocupe 
provisionalmente la pla-
za. De no obtener plaza, 
podrá optar por alguna 
plaza vacante de forma 
provisional o pasar a ex-
cedencia voluntaria. 

Decanos y rectores coinciden en pedir nuevos criterios de acreditación.
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El Ayuntamiento de Cádiz, gober-
nado por el PP, ofreció anoche
una cena a 600 personas mayo-
res residentes en la capital gadi-
tana. Es un evento tradicional
del verano, siempre cuestionado
por los grupos de la oposición
por su “afán electoralista”. A ese
reproche político se han sumado
este año sindicatos, colectivos
de desempleados y miembros de
la Marea Naranja (que defiende
el mantenimiento de los servi-
cios públicos) porque el evento,
valorado en unos 21.000 euros,
se ha celebrado a pesar del re-
ciente despido de 24 trabajado-
res en el área de Asuntos Socia-
les. Los mismos que solían aten-
der a estos mayores en los cen-
tros municipales.

La cena de la convivencia del
mayor es un evento veraniego
que el PP instauró prácticamen-
te desde que llegó al gobierno
local. Este verano cumplía 18
años. Consiste en la invitación a
cenar a 600 personas mayores
de la capital gaditana, habitua-
les usuarios de sus centros públi-
cos. El Ayuntamiento explica
que se trata de un homenaje a
estos vecinos que, a esta edad,
se han convertido en un soporte
fundamental de las familias. Los
elegidos no son seleccionados
por criterios económicos. No es
un evento benéfico sino un acto
lúdico con comida, animación y
actuaciones musicales en el ba-
luarte de la Candelaria.

Siempre ha sido un acto muy
cuestionado por el resto de parti-
dos por su afán propagandístico
ya que suele estar protagoniza-
do por la alcaldesa, TeófilaMartí-
nez, y muchos de sus concejales.
La oposición lo ve como unama-
nera de consolidar 600 votos
año tras año. A esa crítica se su-
mó el año pasado el colectivo de
desempleados de la ciudad que
protagonizó una sonora protesta
a las puertas del evento. Una ac-
ción que se repitió ayer con más
colectivos en la calle.

Se sumaron representantes
sindicales, portavoces de los tra-
bajadores sociales despedidos y
la Marea Naranja. “Es un despil-
farro de dinero público que un
Ayuntamiento como el de Cádiz
no debería permitirse y menos
solo un mes después de haber
despedido a la cuarta parte de la
plantilla de sus trabajadores so-
ciales”, lamentó Mauricio Peral-
ta, representante del colectivo
en contra de los recortes en los

servicios básicos. “Si no hay dine-
ro para pagar a estos empleados,
tampoco para invitar a comer a
600 personas”, añadió. La protes-
ta comenzó a las 18.00. Losmani-
festantes se colocaron a las puer-
tas del baluarte mientras llega-
ban los invitados. Durante la pro-
testa, mayores y manifestantes
compartieron espacio entre cán-
ticos contra la “compra de vo-
tos” que, en su opinión, hace el
PP con este acto.

El colectivo de desempleados
cifra en 21.000 euros el coste de
este evento, sufragado con dine-
ro público, de ahí su indigna-
ción. Además, según denuncia-
ron los participantes en la pro-
testa, algunos de los empleados
públicos que acudían a esta cena
con asiduidad para realizar labo-
res de acompañamiento y anima-
ción ya no podrán hacerlo por-
que son algunos de los trabajado-
res sociales despedidos.

El Ayuntamiento ha negado
que el despido de esos 24 trabaja-
dores sea un recorte en servicios

sociales sino la finalización de
un programa que debía mante-
ner la Junta, que, aunque ha
comprometido el dinero para re-
novarlo, no lo ha adelantado,
con lo que el Consistorio se nie-
ga a renovar los contratos. Los
colegios profesionales de trabaja-
dores sociales de Cádiz y Andalu-
cía han puesto en conocimiento
del Defensor del Pueblo andaluz
esta situación. Según su denun-
cia, numerosos ciudadanos se
han quedado sin unos servicios
básicos de asesoramiento y ayu-
da, justo cuando la demanda en
estos centros sociales había cre-
cido en el último año un 20%.

La Junta de Personal ha de-
nunciado que, en los últimos
días y para suplir la ausencia de
los despedidos, el Ayuntamiento
ha tratado de recolocar a unmis-
mo número de empleados de
una bolsa laboral. También de-
nuncia que el Consistorio ha ofre-
cido el pago de horas extra a los
trabajadores restantes para que
cubran la demanda existente.

Varios colectivos protestan en Cádiz
por el despido de 24 trabajadores
La manifestación coincide con una cena que el Consistorio ofrece a 600 mayores

Fundamentada en los princi-
pios de “universalidad e igual-
dad”, el Consejo de Gobierno
dio ayer el visto bueno al ante-
proyecto de la Ley de Servi-
cios Sociales de Andalucía,
que incluirá una serie de
prestaciones garantizadas,
entre ellas, la atención a la
dependencia. Según señaló la
consejera del ramo,María Jo-
sé Sánchez Rubio, la norma
es “de vital importancia” por-
que consolida el sistema pú-
blico de servicios sociales al
aglutinar todos los recursos
de las Administraciones en
esta materia y “al adaptarse a
las circunstancias actuales”.
Previsiblemente, la ley se
aprobará al inicio de 2015.

Entre las principales nove-
dades del anteproyecto se en-
cuentran, como ya avanzó es-
te periódico en junio, el dere-
cho de los ciudadanos a deci-
dir anticipadamente qué re-
cursos quieren recibir en pre-
visión de una incapacidad fu-
tura, el derecho a tener asig-
nado un “profesional de refe-
rencia” que dé continuidad a
su atención y el derecho a la
libre elección del servicio a
recibir. La normativa, que
sustituye a la de 1988 —“en la
que, un amplio panel de dere-
chos recogidos en el Estatuto
no figuraba”, según la conse-
jera—, también contempla la
creación de la tarjeta social
digital, que incluirá la infor-
mación “más precisa posible
para unamejor atención inte-
gral de quienes pudieran su-
frir alguna situación de extre-
ma urgencia personal, fami-
liar o social”.

Asimismo, el Consejo de
Gobierno aprobó ayer el plan
económico andaluz para el
periodo 2014-2020, que cuen-
ta con un presupuesto de
más de 45.000millones de eu-
ros. El portavoz del Gobierno,
Miguel Ángel Vázquez, seña-
ló que el objetivo es alcanzar
los 3,2 millones de ocupados.

Un estudio elaborado por las uni-
versidades andaluzas, a excep-
ción de la de Granada, concluye
que el alcohol es la droga más
consumida entre los estudian-
tes. Entre los principales datos,
los responsables del documento
destacan que el 38% de los en-
cuestados reconoce que se ha
emborrachado en el últimomes.
Asimismo, un 6% de los estudian-
tes confirma haber conducido
bajo los efectos del alcohol y un
19% señala haber sido pasajeros
de un vehículo conducido por al-

guien que había bebido. El infor-
me se basa en una encuesta reali-
zada a 915 alumnos.

El estudio, titulado La pobla-
ción universitaria andaluza ante
las drogas, señala además que
un 15,3% de los universitarios
consume bebidas alcohólicas en
los botellones y que los sábados
suelen ser el “día estrella” para
tomar copas. El 90,2% de la
muestra admite haber probado
alguna vez el alcohol. Asimismo,
el análisis apunta que uno de ca-
da tres alumnos fuma y que la
edad de iniciación son los 16
años. El cannabis es la segunda

sustancia estupefaciente más
consumida: un 34% lo ha proba-
do y un 16,6% lo hizo en el últi-
momes. Un 72% de los estudian-
tes señala que es “muy fácil” con-
seguirlo.

El estudio apunta que el con-
sumo de cocaína, drogas de dise-
ño y tranquilizantes “es margi-
nal” con respecto al resto de dro-
gas, según el director del traba-
jo, el profesor Ignacio Santos.
La encuesta pone de relieve que
los efectos más buscados al con-
sumir estupefacientes son el
placer, el bienestar y las relacio-
nes sociales.

Aprobado el
anteproyecto
de la ley de
atención social

El 6% de los universitarios ha
conducido bajo los efectos del alcohol

“Es un despilfarro
de dinero público”,
afirma un miembro
de la Marea Naranja

El PP alega que
la Junta no ha
abonado el dinero
para los contratos

ANTONIO J. MORA, Sevilla

JESÚS SÁNCHEZ, Málaga

PEDRO ESPINOSA
Cádiz

Los manifestantes protestan por los despidos mientras tres mujeres esperan para entrar a la cena. / e. ruiz
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 MILLÁN HERCE 

porcentaje de familias que obtiene pla-
za en el primer centro elegido y en un 
95,8% el de aquellas que lo consigue 
en alguno de los centros solicitados. 

Con todo, resaltó el papel del profe-
sorado como «pilar» del sistema y afir-
mó que se ha aumentado en 850 el nú-
mero de docentes (220 maestros de 
Primaria y 630 profesores de Secun-
daria), al tiempo que el 100% de las ju-
bilaciones (2.489) se han cubierto con 
nuevas contrataciones. 

Y la asignatura de Religión... 
Preguntado sobre las críticas que han 
apuntado a la repercusión que tendrá 
en el profesorado la reducción de la 
asignatura de Religión a un módulo 
semanal de 45 minutos (el mínimo per-
mitido por la Lomce), el consejero rei-
teró que el próximo curso será de 
«transición» y que la decisión «no va 
contra nadie». Alonso remarcó que el 
modelo que propugna la Junta es uno 
de carácter «inclusivo y de calidad», 
para aseverar que a esta asignatura se 
le asigna el mismo tiempo que el que 
se dedicará en «Galicia, Canarias o As-
turias, e igual que el que Wert ha pues-
to en Ceuta y Melilla, que son —dijo— 
territorios de su competencia». 

P. D. A. 

MÁLAGA 

Cuatro de cada diez universitarios 
andaluces se emborracharon en el úl-
timo mes y un 15 por ciento realiza 
«botellón» cada semana. Estas son 
algunas de las conclusiones de un es-
tudio realizado por la Universidad de 
Málaga (UMA) sobre hábitos y cos-
tumbres del alumnado superior en la 
comunidad y que concluye que el 72 
por ciento de los encuestados reco-
noce que es «muy fácil» conseguir ca-
nnabis, aunque el 16,6 lo consumió 
recientemente. 

La investigación, en la que han co-
laborado las universidades de Alme-
ría, Cádiz, Córdoba, Jaén, Huelva, Má-
laga y las dos de Sevilla, ha sido diri-
gida por el vicedecano de la Facultad 
de Medicina de la UM, Ignacio San-
tos, sobre una muestra aleatoria de 
915 estudiantes y destaca el consumo 
de tabaco y alcohol.  

Sobre la primera sustancia arroja 
que casi el 30 por ciento de los univer-
sitarios fuma (de ellos, el 27 son hom-
bres y el 32,5 mujeres) y la edad de ini-
cio está en torno a los 16 años. En re-
lación a las bebidas alcohólicas, el 90,2 
por ciento ha tomado una copa algu-

na vez, aunque es más preocupante 
el número que admite haberse embo-
rrachado en el último mes: «El 38 por 
ciento, más hombres que mujeres». 

A los autores de esta investigación 
les llama la atención que un 15,8 por 
ciento participa casi todas las sema-
nas en un botellón y que el tipo de be-
bida más frecuentemente consumi-
da es la cerveza y los combinados. El 
«día estrella» para consumir alcohol 
es el sábado, «con gran diferencia so-
bre los demás». 

El trabajo, presentado ayer en Má-
laga, también aborda la relación de 
los estudiantes superiores con las dro-
gas. Resalta que para el 72 por ciento 
es «muy fácil» conseguir cannabis, 
un porcentaje que se sitúa en el 34 

cuando se trata de cocaína y en el 28 
cuando la sustancia es éxtasis.  

No obstante, estas cifras contras-
tan con el consumo real; ya que, en lo 
que respecta al cannabis, por ejem-
plo, el 16,6 por ciento reconoció ha-
berlo hecho en el último mes y el 34 
alguna vez en su vida. La cocaína ha 
sido probada por el 6,5 por ciento de 
los hombres y el 2,2 de mujeres. 

El trabajo, realizado en el curso 
2011-2012, también determina que los 
efectos más buscados por los univer-
sitarios a la hora de consumir drogas 
son mejorar las relaciones sociales y 
el placer y el bienestar. El problema 
más frecuente derivado de su inges-
ta de alcohol es el absentismo de las 
clases (30 por ciento).

El 40% de los universitarios se 
emborrachó en el último mes
∑ Sólo el 15% admite que 

hace botellón y el 70 
afirma que es «muy 
fácil» lograr cannabis

JUAN JOSÉ ÚBEDA 
El 90 por ciento de los estudiantes superiores de la región ha probado el alcohol

245.000    
Son los escolares que han 
seguido enseñanza bilingüe. El 
curso pasado, además, 920.455 
alumnos se beneficiaron de la 
gratuidad de libros de texto y 
98.000 del transporte escolar 

Se informan a 
través de Internet 
Los universitarios andaluces 
consideran certera la informa-
ción sobre el consumo de 
drogas si proviene de Centros 
de Drogodependencia o profe-
sionales de la salud, según se 
deriva de este estudio. Éstos 
consideran que en Internet no 
se dice toda la verdad, pero sin 
embargo es la fuente a la que 
recurren cuatro de cada diez. 
Ignacio Santos, el coordinador 

del trabajo, lamentó que el 17 
por ciento de los jóvenes no 
sabría dónde acudir en caso de 
tener un problema con estas 
sustancias a pesar de la abun-
dancia de información existen-
te al respecto. La directora de 
Secretariado de Igualdad, Isabel 
Morales, destacó por su parte la 
labor que se hace desde la UMA 
en materia de prevención, que 
destaca por el incremento que 
ha experimentado en los 
últimos años la labor de media-
ción.
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Licenciados
desde el sof 

E studiar en las mejores universi-
dades del mundo ya es posible, gra-
tis y desde el sofft de casa. Las si-

glas MOOC (en ingl6s Masive Open On-
line Courses) hacen referencia a eursos
abiertos masivos en linea ofrecidos por
Princeton, Columbia, Yale, Paris, Stanford
e incluso Honk Kong. Plataformas eomo
Coursera.org o aglutinadores como
moot.corn permiten el acceso a clases, vi-
deos, eonferencias y documentos escri-
tos que est~n dirigidos pot expertos de
las universidades mils importantes del
mundo. Coursera, por ejemplo, tiene en
la actualidad casi 700 eursos dlsponibles,
de los que m~ de 500 son en ingl6s, 56
en chino y 26 en franc6s y espafiol. En
Espafia hay tres universidades en la pla-
taforma: IE Business School, Aut6noma
de Barcelona e IESE Business School, de
la Universidad de Navarra.
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